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L’Algérie et le Nicaragua partagent les mêmes valeurs de défense 
de la souveraineté et du respect du droit international

Présentation du texte de loi 
portant mesures particulières 

pour l’obtention de la 
pension alimentaire

Lutte contre La corruption:

 La Commission chargée du suivi de la mise 
en œuvre de la stratégie nationale installée

Le fonds de pension alimentaire, un 
engagement moral et social de l’Etat à la 

prise en charge des catégories vulnérables

Le nouvel ambassadeur de la 
République du Nicaragua en 
Algérie, Carlos Eduardo Diaz 

Moreira a affirmé, dimanche, que son 
pays partageait avec l’Algérie “les 
hautes valeurs liées à la défense de la 
souveraineté nationale et au respect 
du droit international”.
Dans une déclaration à la presse à 
l’issue de la cérémonie de remise 
des lettres de créance au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en sa qualité de nouvel 
ambassadeur de la République du 

Nicaragua en Algérie, M. Moreira 
a indiqué que cette rencontre avait 
permis d’évoquer “la réactivation de 
la Commission mixte entre l’Algérie et 
le Nicaragua au mieux des intérêts des 
deux pays et peuples, concernant les 
questions ayant trait à l’éducation, à la 
culture, à l’économie et aux finances, 
ainsi que les hautes valeurs relatives à 
la défense de la souveraineté nationale 
partagées par les deux pays”.
“Nous connaissons parfaitement les 
hautes valeurs qui caractérisent les 
deux pays, notamment celles liées 

au respect du droit international et 
à l’unité de nos deux peuples”, a-t-il 
soutenu, soulignant avoir transmis 
“les salutations fraternelles du 
Président, Daniel Ortega et de sa vice-
présidente, Mme Rosario Murillo au 
Président Tebboune”.
A noter que la cérémonie s’est 
déroulée en présence du directeur 
de Cabinet à la Présidence de la 
République, Boualem Boualem, et 
du ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

présenté, lundi devant les 
membres du Conseil de la nation, 
le texte de loi portant mesures 
particulières pour l’obtention de 
la pension alimentaire, lors d’une 
plénière présidée par le président 
du Conseil de la nation, Salah 
Goudjil, en présence de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.
Lors de la présentation, M. Tabi a 
affirmé que “ce texte de loi a des 
objectifs clairs: affirmer le rôle 
social de l’Etat conformément à la 
Constitution et aux engagements 
internationaux de l’Algérie 
en matière de prise en charge 
des catégories vulnérables et 
démunies”, soulignant que “l’Etat 
a décidé de prendre en charge le 
paiement de la pension alimentaire 
des femmes divorcées et des 
enfants sous garde, dans le cas où 
l’époux n’est pas en mesure de le 
faire”.
“Le texte de loi vient résoudre 
cette problématique en particulier. 
Pour le reste des problèmes, il y 
aura certainement d’autres lois”, 

a expliqué le ministre, relavant 
que “la Constitution est claire. Il 
incombe à l’Etat de prendre en 
charge les catégories sociales de 
manière générale, et les catégories 
vulnérables en particulier”.
Il a en outre estimé que “confier 
ce texte de loi au ministère de la 
Justice, au lieu du ministère de 
la Solidarité nationale, permettra 
aux personnels de la justice de 
collecter les fonds selon leurs 
précédentes expériences, d’autant 
que la mission a été confiée au 
Secrétaire général en coordination 
avec le trésorier”, soulignant que 
le fonds de pension alimentaire 
“est un mécanisme de paiement 
de la pension alimentaire et de 
récupération des fonds de l’Etat”.
Le ministre a souligné “la nécessité 
de la prise en charge” de l’enfant 
sous garde en cas d’incapacité du 
père de payer une pension ou de 
son décès, ajoutant que “la capacité 
de la femme titulaire du droit de 
garde à subvenir aux besoins des 
enfants ne décharge par le débiteur 
de la pension alimentaire, et si 
ce dernier s’en abstient, cela ne 
dispense pas l’Etat de la pension”.

La commission chargée du 
suivi de la mise en œuvre 
de la Stratégie nationale 

de transparence, de prévention 
et de lutte contre la corruption 
(2023-2027), lancée en juillet 
dernier a été installée, lundi à 
Alger, sous la supervision de la 
présidente de la Haute autorité 
de transparence, de prévention 
et de lutte contre la corruption, 
Salima Mousserati.
Cette commission regroupe 

“des représentants du pouvoir 
législatif et des départements 
ministériels régaliens”.
Cette installation intervient “en 
application des dispositions de 
l’article 205 de la Constitution 

qui attribue à la Haute autorité 
de transparence la mission de 
mettre en place une stratégie 
nationale de transparence et de 
prévention de la corruption et 
de suivre et veiller à sa mise en 
œuvre”, note la même source.
Il sera procédé ultérieurement 
à l’installation des sous-
commissions qui regrouperont 
tous les secteurs ministériels, 
ainsi que des instances de 
contrôle et de consultation.

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid Tabi, 
a indiqué, lundi à Alger, que le 

fonds de pension alimentaire traduisait 
l’engagement moral, humanitaire et 
social de l’Etat envers les catégories 
vulnérables et défavorisées.
Répondant aux membres du Conseil 
de la nation lors d’une plénière 
présidée par M. Salah Goudjil, 
président de la chambre haute du 
Parlement, consacrée à la présentation 
et au débat du texte de loi portant 
mesures particulières pour l’obtention 
de la pension alimentaire, M. Tabi 
a précisé que ce texte de loi “se veut 
un engagement moral, humanitaire 
et social de l’Etat, consacré par la 
Constitution, à la prise en charge des 
catégories vulnérables et démunies 
dont les femmes divorcées et les 
enfants sous garde”.
Il a expliqué à ce propos que ce texte 
constituait un “système juridique doté 
de mécanismes permettant à l’Etat 
de prendre en charge cette catégorie 
en remplacement du débiteur de la 
pension alimentaire (ex-mari) s’il est 

incapable de le faire”.
Créé en 2015 et suspendu en 2021 à 
cause de son incapacité à atteindre 
ses objectifs notamment le paiement 
des montants financiers alloués par 
l’Etat à ses bénéficiaires, ce fonds a 
été relancé eu égard à son importance 
capitale dans la prise en charge de ces 
catégories, en le confinant, cette fois-
ci, au ministère de la Justice, a-t-il 
rappelé.
Le texte prévoit également 
“l’allègement des procédures pour 
bénéficier des pensions, la création 
des bureaux au niveau des tribunaux 
pour les rapprocher des bénéficiaires 
et l’accélération de l’obtention de la 
pension alimentaire dans un délai ne 
dépassant les 42 jours à partir de la 

constitution du dossier”, a fait savoir 
le ministre.
Concernant le financement du 
fonds, M. Tabi a rappelé que “l’Etat 
consacre un budget spécial au titre 
du budget du ministère de la Justice 
en attendant promulgation de la loi 
et des textes réglementaires, à savoir 
un décret et trois (3) arrêtés soumis 
au niveau du Secrétariat général du 
Gouvernement”. Les débiteurs de la 
pension alimentaires seront poursuivis 
conformément aux lois en vigueur, a-t-
il souligné.
Les sénateurs ont insisté, lors des 
débats, sur le recouvrement des 
redevances et la mise en place des 
mécanismes pour l’application de la 
loi.
Pour rappel, le texte de loi affirme que 
la pension alimentaire constitue un 
engagement fondamental assumé par 
l’époux envers la femme divorcée et 
les enfants gardés suite à la dissolution 
des liens conjugaux. Le refus délibéré 
de payer la pension alimentaire 
constitue un crime puni par la loi.
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du Conseil d’administration de la 
Chambre nationale d’Agriculture

L’usine de production 
de cristaux d’insuline, 
prévue dans la wilaya de 

Batna, est “l’unique en Afrique”, 
a souligné dimanche le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, lors 
d’une visite d’inspection sur le 
terrain choisi à la cité Kechida 
(Batna) pour l’implantation de 
cette future unité relevant du 
groupe Saïdal.
L’Algérie “sera parmi les premiers 
pays africains à fabriquer ce 
produit”, a indiqué le ministre, 
ajoutant que “ce qui n’était qu’un 
rêve il y a une dizaine d’années, 
sera bientôt une réalité, bien 
matérialisée sur le terrain”.
S’agissant de la capacité de 
production de l’usine, estimée 
à 1.500 kg par an de cristaux 
d’insuline, M. Aoun a indiqué 
que les besoins de l’Algérie en 

insuline, en tant que produit fini, 
sont estimés à 500 kg ce qui 
permettra de destiner le reste à 
l’exportation.
Le ministre a également 
souligné que sa seconde visite à 
l’unité commerciale de Saïdal, 
à Batna, “reflète tout l’intérêt 
de (son) département pour le 
développement de l’industrie 
dans cette wilaya qui commence 
à s’imposer en tant que wilaya 
industrielle par excellence”, et 
“une impulsion à la fabrication 
de médicaments, et d’insuline en 
particulier”.
Il a insisté, à cette occasion, sur la 
nécessité d’entamer la réalisation 
de l’usine “avant le début du 
mois de juin prochain”, d’autant, 
a soutenu le ministre, que toutes 
les conditions sont réunies.
Il a souligné, à ce propos, que 
le démarrage de la production 

de ce produit “permettra le 
parachèvement de la chaîne de 
production d’insuline au niveau 
national, de la matière première 
jusqu’aux stylos à insuline”.
Selon les explications fournies 
au ministre par les responsables 
centraux et locaux du groupe 
Saïdal, la future usine de 
production de cristaux d’insuline, 
fruit d’un investissement de 13 
millions de DA, à réaliser sur 
une superficie de 6.000 m2 près 
du siège de l’unité commerciale 
de l’entreprise, dans la zone 
industrielle de Kechida, aura une 
capacité de production de 1.500 
kg par an de cristaux d’insuline.
Les travaux de réalisation de 
l’usine, qui générera 200 emplois 
à sa mise en service, seront 
entamés “au cours du premier 
semestre de cette année”, pour 
un délai de 36 mois, “avec un 

transfert total de technologie”, 
a-t-on assuré in situ.
M. Aoun avait entamé sa 
visite à Batna par l’inspection 
d’une usine de production de 
céramique, dans la commune 
de Fesdis, où il a longuement 
écouté des explications autour de 
l’activité de l’unité, les matières 
premières utilisées, ses capacités 
de production, ainsi que les pays 
vers lesquels le produit a été 
exporté.
Le ministre a remis, à cette 
occasion, l’autorisation définitive 

d’exploitation à l’opérateur ayant 
initié cette usine, avant de rappeler 
les instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, quant à la levée de 
tous les obstacles entravant les 
projets d’investissement.
Après avoir remis, à Oued Chaâba, 
une autorisation exceptionnelle 
d’exploitation au propriétaire de 
l’usine “Sariak Auto Handler-
Baic” de production de véhicules 
motorisés, M. Aoun s’est rendu à 
Barika où il a inauguré une zone 
d’activités (Barika-2) et écouté un 
certain nombre de préoccupations 
soulevées par des investisseurs de 
la région.
Le ministre devait poursuivre sa 
visite à Batna en inspectant la 
zone industrielle de la commune 
d’Ain Yagout pour y inaugurer 
une unité de production de 
céramique.

Le ministre de l’industrie 
et de la production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 

a récemment effectué une visite 
cruciale dans la wilaya de Batna 
pour inspecter les usines de GMI 
(Global Motors Industries) et 
Gloviz (Kia). Ces deux entités, 
spécialisées dans l’assemblage de 
véhicules, sont malheureusement 
à l’arrêt depuis 2019.
En effet, GMI spécialisée dans 
l’assemblage de camions et 
de bus de la marque coréenne 
Hyundai, affiche actuellement 
un taux d’achèvement de 55%. 
Avec des installations modernes, 
comprenant une unité de forge 
prête à fabriquer les éléments 
métalliques des véhicules, l’usine 
possède un potentiel significatif. 
Cependant, des défis subsistent, 

et le ministre insiste sur 
l’élaboration rapide d’une feuille 
de route pour mettre l’usine en 
service dans les plus brefs délais.
Quant à l’usine Gloviz, 
spécialisée dans l’assemblage 
de véhicules Kia, elle est à 
l’arrêt depuis 2019. Malgré une 
inauguration en grande pompe en 
2018, cette usine moderne était 
considérée comme l’une des plus 
complètes d’Algérie. Cependant, 
le ministre reste discret sur les 
perspectives de redémarrage de 
Gloviz, bien que des instructions 

aient été données pour tester les 
machines et équipements dans les 
six prochains mois.
Une question clé demeure : 
qui reprendra l’usine Gloviz 
? Les circonstances actuelles 
nécessitent une réflexion 
stratégique pour assurer la 
continuité de cette infrastructure, 
qui a nécessité un investissement 
colossal de plus de 14 milliards 
de dinars.
Du côté de GMI, les nouvelles 
sont plus encourageantes, avec 
une usine de camions et bus 
Hyundai pratiquement achevée. 
Le ministre souligne l’importance 
d’accompagner les responsables 
de l’usine pour garantir sa reprise 
d’activité dans les six prochains 
mois. Cette annonce suscite 
l’espoir quant à une relance de 

l’industrie automobile dans la 
région.

Perspectives d’intégration 
locale et création d’emplois

Les projets CKD (Completely 
Knocked Down) étaient censés 
propulser Gloviz au-delà des 
40% d’intégration locale, 
englobant des tâches cruciales 
telles que l’emboutissage, la 
soudure et la peinture. De plus, la 
création prévue de plus de 1000 
microentreprises aurait renforcé 
l’environnement industriel, 
fournissant pièces et services à 
ces usines.
Malgré les défis juridiques 
rencontrés par les propriétaires 
des usines, les projets CKD 
représentaient un investissement 
stratégique dans le secteur 
automobile. Les camions 

Hyundai et les modèles Kia, 
tels que Picanto, Rio, Cerato, 
Sportage et K2500.
Pour conclure, la visite du 
ministre Ali Aoun révèle des 
opportunités et des défis dans 
le secteur automobile algérien. 
Le redémarrage potentiel de 
GMI et les enjeux entourant 
Gloviz soulignent l’importance 
de l’industrie automobile pour 
l’économie nationale. La création 
d’une feuille de route claire et la 
résolution rapide des problèmes 
juridiques sont essentielles 
pour garantir le succès de ces 
projets et stimuler la croissance 
économique dans la région. 
L’avenir de l’industrie automobile 
en Algérie dépendra de la capacité 
à surmonter ces obstacles et à 
saisir les opportunités de relance.

Le ministère de la Postes et des 
Télécommunications a lancé un 
espace dédié aux investisseurs sur 

son nouveau site web “www.mpt.gov.
dz”, mettant en évidence les opportunités 
d’investissement offertes par le secteur, 
indique dimanche un communiqué du 
ministère.
“En contribution du secteur de la Poste 
et des Télécommunications à la mise en 
œuvre des engagements du Président de 
la République relatifs à l’amélioration 
du climat des investissements et à la 
création des conditions appropriées pour 
libérer l’esprit d’initiative et diversifier 
l’économie nationale, un espace a été 
réservé sur le nouveau site du ministère 

(www.mpt.gov.dz) mettant en évidence 
les opportunités d’investissement offertes 
par le secteur”, précise le communiqué.
Cet espace inscrit sous la rubrique 
“Espace investisseur”, vise à mettre 
en évidence “les opportunités 
d’investissement offertes par le secteur et 
à fournir un guide expliquant l’ensemble 
des procédures relatives à la demande 
de licences pour les activités de la poste 
et des communications électroniques, 
ainsi que les procédures relatives à la 
certification des équipements de la poste 
et des communications électroniques 
et celles relatives aux équipements 
sensibles des télécommunications”, note 
la même source.

Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youcef 
Cherfa a présidé une séance de 

travail avec les membres du Conseil 
d’administration de la Chambre nationale 
d’Agriculture, consacrée à l’examen 
de plusieurs questions liées au secteur 
agricole et aux agriculteurs, a indiqué 
lundi un communiqué du ministère.
Cette réunion, tenue dimanche, s’inscrit 
dans le cadre de “l’action de coordination 
et de concertation entre tous les acteurs 
du secteur en vue de mettre en œuvre les 
différents programmes, notamment le 
développement des cultures stratégiques, 

la protection de la richesse animale, la 
numérisation et autres questions liées au 
renforcement de la sécurité alimentaire”, a 
précisé la même source.  
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Valoriser les résultats de la recherche scientifique pour ériger 
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Remise des prix aux lauréats de la 3e édition du Concours 
national du journalisme environnemental

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 
annoncé, dimanche 

à Alger, l’augmentation 
du nombre des médecins 
spécialistes au profit des 
régions du sud, afin de garantir 
“une couverture sanitaire 
large et équitable pour toutes 
les régions du pays”.
Lors d’une rencontre 
d’évaluation du Plan d’action 
du malade (PAM), le ministre 
a précisé que le budget du 
secteur pour cette année “a 
atteint plus de 42 milliards 
DA”, ce qui contribuera 
à “assurer une couverture 
sanitaire large et équitable 
pour toutes les régions du 

pays”.
A ce propos, il a fait état 
de l’affectation de “146 
spécialistes aux régions du 
sud, tout en œuvrant à la 
formation de 200 spécialistes/
an pour les affecter à ces 
régions”.
Le ministre s’est, en outre, 
félicité, des résultats du secteur 
en matière de promotion des 
prestations du Service public, 
affirmant que la transformation 
des salles de soin en centres 
sanitaires “a contribué au 
rapprochement de la Santé 
du citoyen, notamment pour 
la sélection des patients dont 
l’état de santé nécessite une 
prise en charge au niveau des 

établissements hospitaliers”.
Le ministère a mis en place un 
programme pour la prise en 
charge des patients cancéreux 
par la création de petits centres 
spécialisés, a-t-il ajouté.
Concernant la formation, le 

responsable a souligné que 
le ministère avait “consentis 
des efforts considérables pour 
actualiser les connaissances et 
se mettre, ainsi, au diapason 
des avancées réalisées en 
la matière, dans l’objectif 

de doter les nouveaux et 
anciens établissements des 
compétences nécessaires”.
Quant à la numérisation du 
secteur, M. Saihi a rappelé 
que “l’opération commence 
à donner ses fruits sur le plan 
de l’organisation des urgences 
médico-chirurgicales et de la 
gestion du dossier du patient”.
Il a été procédé, lors de cette 
rencontre, à la présentation 
des résultats du PAM  par le 
DG des services de la santé 
au ministère, Pr. Lyes Rehal 
qui a souligné “la nécessité 
de poursuivre les efforts afin 
de promouvoir les conditions 
de travail et les prestations 
destinées aux patients”.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari a mis 
l’accent, dimanche à Alger, sur la 
nécessité de valoriser les résultats 
de la recherche scientifique et de 
les commercialiser pour ériger 
l’Université en locomotive de 
l’économie nationale.
Présidant une conférence 
consacrée à la présentation 
des résultats de la recherche 
scientifique et du bilan des 
activités de la Commission 
nationale de coordination et 
de suivi de l’innovation et des 
incubateurs universitaires, M. 
Baddari a précisé que pour 
ériger l’Université en locomotive 
de l’économie nationale, “il 
convient de valoriser les résultats 
de la recherche scientifique et de 
travailler à leur commercialisation 

à travers l’établissant de ponts 
de coopération avec le partenaire 
économique, public ou privé”.
Après avoir incité les étudiants 
à s’orienter vers l’innovation et 
l’économie de la connaissance, 
M. Baddari a appelé ces derniers 
à profiter des facilitations offertes 
par les autorités dans le domaine 

de la création de leurs start-up et 
à créer ainsi des postes d’emplois 
pour eux-mêmes et leurs pairs.
Le ministre a, également, affirmé 
que la nouvelle approche de 
l’université vise à rendre cette 
dernière une institution sociétale 
au service de son environnement 
socioéconomique, à travers 

les solutions scientifiques et 
pratiques aux problématiques 
posées, face aux défis imposés 
dans différents domaines, 
relevant que cela s’inscrivait dans 
le cadre de la mise en œuvre du 
41e engagement du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Par ailleurs, il a rappelé les 
mesures prises pour permettre 
aux centres de recherche 
scientifique de commercialiser 
les modèles de recherche afin 
de concrétiser le principe de 
valorisation des résultats de la 
recherche scientifique au service 
de l’économie nationale.
A cette occasion, le bilan des 
activités de la Commission 
nationale de coordination ui veille 
à la mise en œuvre de l’arrêté 
ministériel n-1275 (un diplôme, 
une start-up/un diplôme, un 

Brevet), a été présenté, où 1.700 
projets ont été enregistrés pour la 
création de micro-entreprises, en 
sus de 405 projets “labellisés” et 
plus de 1.400 brevets d’invention.
Il s’agit également de 3.800 projets 
enregistrés sur la plateforme 
startup.dz, et l’examen de 6.075 
projets relatifs à l’innovation 
dans les trois cycles universitaires 
(licence, master, doctorat).
Au cours de cette conférence, 
des exemples de projets des 
programmes nationaux de 
recherche (sécurité alimentaire, 
sécurité énergétique et santé des 
citoyens) ont été présentés, ainsi 
que des modèles de projets sur les 
volets sociaux et économiques, à 
l’instar du projet de conception 
d’un appareil de traitement des 
déchets médicaux utilisant la 
technologie de l’ozone réalisé par 
l’Université de Sidi Bel Abbès.

Les lauréats de la 3e 
édition du concours 
national du journalisme 

environnemental et qui 
honore les meilleurs contenus 
médiatiques qui contribuent à la 
conscientisation des questions 
de l’environnement, notamment 
le changement climatique en 
Algérie, ont été distingués, 
dimanche à Alger.
La cérémonie de distinction 
des lauréats de ce concours, 
organisée par le Club de 
Spéléo-plongée et de Sports de 
montagne de Ain Beida (CSPS), 
sous le haut patronage de la 
ministre de l’Environnement 

et des Energies renouvelables, 
Fazia Dahleb, s’est déroulée en 
présence du secrétaire général 
(SG) du ministère de l’Energie 
et des Mines, Abdelkrim Aouissi 
et du président de l’Autorité de 
régulation des hydrocarbures, 
Rachid Nadil.
Le 1e prix de ce concours lancé 
en octobre 2023 dans la catégorie 

“Reportage radiophonique”, 
est revenu à la journaliste de la 
chaîne 1 de la radio algérienne, 
Fatifa El Charae, sur le sujet de 
l’importante et des bienfaits du 
chêne-liège dans la préservation 
de l’environnement, sa capacité 
à réduire l’impact des feux 
de forêts et la protection de la 
diversité biologique.
Le 1e prix dans la catégorie du 
“Reportage vidéo” a été remporté 
par le journaliste de la chaîne 
Echorouk TV, Omar Boudi, pour 
un compte-rendu audio-visuel 
sur le sujets des dangers de 
l’asbeste “l’amiante” qui est “un 
minéral à texture épaisse qui peut 

causer des problèmes de santé en 
l’inhalant, en l’avalant et en étant 
au contact de la peau pour une 
longue période”.
En ce qui concerne la catégorie 
“Article de presse”, le premier 
prix est revenu au journaliste 
Mohamed Mir dont l’article a 
été publié sur le site électronique 
“Twala.info”, traitant de l’état de 
sécheresse et des changements 
climatiques dans la région d’Ain 
Lahdjar (Wilaya de Sétif) et de 
leurs impacts sur les éleveurs 
bovins et les activités d’élevage.
Par ailleurs, le président du comité 
du jury, Samir Ghrimess, a affirmé 
dans une déclaration à l’APS que 

le journalisme environnemental 
s’est “considérablement 
développé” en Algérie 
comparativement aux années 
précédentes, où les questions 
environnementales étaient 
abordées “occasionnellement”.
M. Ghrimess, également expert 
en changements climatiques, 
a salué “le rôle important” du 
journalisme environnemental 
dans la mise en exergue des 
solutions environnementales 
innovantes, soulignant 
l’importance de ce concours 
dans la mise en valeur des talents 
des journalistes spécialisés dans 
l’environnement.
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Découverte historique majeure :
 Les restes de 49 martyrs de la révolution exhumés à Tébessa

tragédie à M’Sila :
 Une famille entière décimée par le monoxyde de carbone

chauffage et détecteurs de gaz :
Retrait de huit modèles du marché 

national pour non-conformité 
aux normes

accidents de la route : 
45 morts et 214 blessés 

en une semaine

Les autorités de la wilaya de 
Tébessa ont accompli une 
découverte significative 

cette semaine en localisant et en 
exhumant les restes de plusieurs 
dizaines de martyrs qui ont 
perdu la vie pendant la Guerre de 
Libération Nationale. L’annonce 

a été faite par le wali de la 
wilaya, Saïd Khalil, qui a partagé 
les détails émouvants de cette 
opération via un communiqué de 
presse.

Les corps de 49 martyrs 
algériens retrouvés et exhumés 

à Tébessa
Ce dimanche, la wilaya de Tébéssa 
a publié un important message 
concernant une découverte 
archéologique majeure faite 
dans la région. Les autorités 
compétentes ont découvert les 
dépouilles de 49 chahid (martyrs) 

suite à une opération de fouille 
lancée il y a plusieurs mois.
Ces martyrs, tombés au cours de 
batailles contre le colonisateur 
français, ont été retrouvés dans 
la commune de Thlidjène. Pour 
Saïd Khalil, cette exhumation 
représente un acte historique 
important, ravivant la mémoire 
des héros qui ont sacrifié leur vie 
pour l’indépendance du pays.
L’identification de l’identité 
de six martyrs a déjà été 
réalisée avec succès. En 
attendant l’identification 

du reste des dépouilles, la 
procédure d’inhumation, une 
étape essentielle pour honorer 
dignement la mémoire de ces 
héros nationaux, est à l’arrêt.

Une opération de longue 
haleine

L’opération de recherche a été 
lancée en octobre, à la suite 
d’informations indiquant la 
présence de restes de martyrs dans 
la commune précédemment citée. 
Une commission dédiée a ainsi 
été mise en place pour enquêter 
sur le site, et il aura fallu un peu 

plus de 2 mois à l’équipe pour 
aboutir à la découverte récente.
Dans son discours, Khalil a 
également précisé que les martyrs 
exhumés ont été transportés à la 
ville de Thlidjène, là où ils ont 
bravement combattu lors d’une 
bataille acharnée dirigée par le 
héro national Bachir Chihani. 
Certains d’entre eux auraient 
également participé aux batailles 
d’Oum El Kmaker et Ezzerga, 
marquant ainsi leur place 
dans l’histoire de la lutte pour 
l’indépendance de l’Algérie.

Aujourd’hui, dimanche 14 
janvier 2024, la commune 
d’Aïn El Melh, située 

dans la wilaya de M’sila, a été le 
théâtre d’un drame effroyable. En 
effet, six membres d’une même 
famille ont perdu la vie suite à 
une asphyxie au monoxyde de 
carbone. Parmi les victimes se 
trouvaient les parents ainsi que 
leurs quatre enfants, âgés de 4 à 
47 ans.
Dès 13h07, les unités 
d’intervention de la Protection 

Civile ont été dépêchées sur les 
lieux de l’accident, situés dans 
la cité des jardins du chef-lieu 
de la commune d’Aïn El Melh. 
Leur mission était de secourir les 
victimes et de prendre les mesures 
nécessaires pour prévenir toute 
autre tragédie similaire.
Malheureusement, malgré 
les efforts des secouristes, les 
membres de la famille n’ont pas 
survécu à cette intoxication au 
monoxyde de carbone. Leurs 
corps sans vie ont donc été 

transférés à la morgue de l’hôpital 
de la ville, dans l’attente des 
procédures légales.
Toutefois, un septième individu 
a eu la chance d’échapper 

à une mort certaine. Il a été 
immédiatement évacué vers les 
urgences du même établissement 
hospitalier afin de recevoir les 
soins nécessaires. Son état de 
santé reste préoccupant, mais les 
médecins sont optimistes quant à 
son rétablissement.
Accident mortel sur l’autoroute 
de Réghaïa à Alger : un homme 

de 65 ans perd la vie
Un tragique accident de la 
circulation s’est produit ce 
dimanche sur l’autoroute de 

Réghaïa à Alger, entraînant la 
mort d’un homme âgé de 65 ans. 
Selon les informations fournies 
par la Protection Civile, la victime 
a été mortellement écrasée par une 
voiture aux environs de 06h14.
Immédiatement après l’accident, 
le corps sans vie de la victime a été 
évacué vers la morgue de l’hôpital 
le plus proche. Dans le même 
temps, les services de sécurité 
ont ouvert une enquête afin de 
déterminer les circonstances 
exactes de ce drame.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, a annoncé, 

mercredi dans un communiqué, 
le retrait immédiat de quatre (4) 
modèles de chauffage à gaz du 
marché national, de différentes 
marques, ainsi que quatre 
(4) modèles de détecteurs de 
monoxyde de carbone, et ce, 
pour non-conformité aux normes 
de sécurité en vigueur.
Il s’agit des chauffages des 
modèles (Max RGP14ND) de la 
marque Maxwell, et  (N26PRO) 

de la marque Zass Turbo, ainsi 
que le modèle (KF-B131-01) 
de la marque Arina Brand, et 
le modèle (SIROCCO) de la 
marque Atlas.
Pour les détecteurs de monoxyde 
de carbone, le retrait concerne le 
détecteur de la marque (Jumbo), 
et le modèle (MD-DCO-921) de 
la marque MAD-MAX, en plus 
du modèle (B-DETEC-CO37) 
de la marque BRANDT, et 
finalement le modèle (RM33) de 
la marque ELRO.
La décision du retrait immédiat de 

ces appareils du marché national, 
intervient suite à plusieurs essais 
réalisés sur les appareils en 
question, qui ont démontré leur 
non-conformité aux dispositions 
de l’arrêté interministériel du 31 
janvier 2016, relatif au règlement 
technique fixant les exigences 
de sécurité des appareils à 
gaz combustible, a précisé le 
ministère.
Pour cela, le ministère a appelé 
tous les consommateurs ayant 
acheté ces appareils “à cesser 
immédiatement de les utiliser”.

Quarante cinq (45) 
personnes ont trouvé la 
mort et 214 autres ont été 

blessées dans 140 accidents de la 
route enregistrés cette semaine.
Le responsable de la 
Communication au centre 
d’information et de coordination 
routière auprès du commandement 
de la Gendarmerie nationale, 
Abdelhamid Amrani, a précisé à 
l’APS que le nombre d’accidents, 
de morts et de blessés a connu un 
net recul comparé à la semaine 
écoulée, soulignant que le facteur 
humain était la principale cause 

de ces accidents, notamment en 
raison du non respect du code de 
la route.
Il a ajouté que la wilaya de 
Skikda a enregistré plus de 12 
accidents, suivie des wilayas de 
Bouira (8 accidents), d’Alger, 
de Tebessa, et de Constantine (7 
accidents chacune).
Dans ce cadre, les services de la 
Gendarmerie nationale appellent 
les usagers de la voie publique à 
la prudence et au respect du code 
de la route, et à éviter l’excès 
de vitesse et les manœuvres 
dangereuses.
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Le ministre de l'industrie et de la production pharmaceutique, 
Ali Aoun, appelle à une meilleure identification du foncier 

inexploité

Lancement d’une campagne de nettoiement à la résidence 
universitaire Badji Mokhtar-Annaba

Le ministre de l'Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a effectué une visite 
d’inspection et de travail à 
la wilaya d'Annaba où il été 
accueilli par le wali, Abdelkader 
Djellaoui, le P/APW, des députés 
de l'APN, et les autorités civiles, 
sécuritaires  et militaires. Cette 
visite de travail a été consacrée 
à l’inspection  de certaines 
unités industrielles. En effet , 
en exécution des instructions du 
Président de la République  lors 
du Conseil des Ministres tenu le 
7 janvier dernier, prévoyant la 
récupération du foncier industriel  
du Complexe d'El-Hadjar, le 
ministre, accompagné du wali, a 
visité le complexe d'El-Hadjar, 
le ministre de l’industrie a pris 
connaissance d’un exposé détaillé 
relatant la situation du foncier 
industriel inexploité du complexe 
El-Hadjar, estimé à 65 hectares, et 
dans le pourtour est estimé à 143 

hectares. Un foncier pour lequel 
le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune, a 
ordonné sa récupération, lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres, et son transfert vers 
l’investissement sous forme 
de concession cessible après 
finalisation de la concrétisation 
du projet d’investissement 
selon le cahier des charges, une 
décision venue à point à même de 
renforcer la transparence dans le 
traitement des demandes d’accès 
au foncier économique. 

Le ministre a eu droit à une 
présentation détaillée du bilan 
de l'activité du complexe pour 
l'année 2023 et des perspectives 
de son développement en 2024. 
Avant la visite du haut fourneau, 
l’hôte d’Annaba  a instruit 
les responsables du complexe 
sidérurgique,  sur la nécessité 
d’identifier soigneusement 
d’autres biens  immobiliers 
inexploités afin de les orienter 
vers des projets d'investissements 
industriels, soulignant que ces 

actifs immobiliers restent la 
propriété de l'État. En outre, le 
ministre a mis l’accent  également 
la nécessité d'exploiter toutes 
les capacités de production 
du complexe afin de suivre le 
rythme des projets structurants, 
notamment dans le secteur 
de l'énergie, tout en veillant 
à améliorer la rentabilité du 
complexe en termes de maîtrise 
des coûts, de production et 
de réduction des dépenses 
tout en économisant sur le 
consommation de charbon. 

Egalement, de développer des 
machines de production, ce 
qui permet d'économiser la 
consommation d'énergie. Au 
cours de cette visite de travail, 
le ministre a également inspecté 
toutes les zones concernées avec 
le processus de recensement des 
biens immobiliers inexploités 
à l'intérieur et à l'extérieur du 
complexe, qui seront orientés vers 
des investissements dans le but de 
créer de la richesse, des emplois 
et d'intensifier les capacités de 
production.

Sous la supervision de la 
direction de l'environnement, 
une campagne de nettoiement 

a été récemment lancée à la résidence 
universitaire Badji Mokhtar-
Annaba. Cette campagne, organisée 
en coordination avec l'association 
des amis de l'environnement et du 
développement durable, ainsi que 
l'entreprise SOPTE Annaba, a été 
couverte médiatiquement par la radio 
locale d’Annaba. L'objectif de cette 
campagne va au-delà de l'élimination 
des déchets. Il s'agit également 
d'instaurer une sensibilisation 
durable parmi les résidents, en 
vue de développer des habitudes 
compatibles avec l'environnement. 
L'engagement de l'association 
des amis de l'environnement et 

du développement durable reflète 
une contribution active dans la 
préservation de notre écosystème.
SOPTE Annaba, experte dans 
les travaux environnementaux, a 
apporté son savoir-faire pour garantir 
le succès de cette campagne. Leur 
implication démontre la nécessité 
d'une approche multidisciplinaire 
pour résoudre les problèmes 
environnementaux et promouvoir 
des pratiques durables.
Radio Annaba a joué un rôle crucial 
dans la diffusion de l'information, 
amplifiant ainsi l'impact de la 
campagne au-delà des frontières 
de la résidence universitaire. 
Cette campagne de nettoiement 
à la résidence universitaire Badji 
Mokhtar s'est déroulée dans de 
bonnes conditions. 

Sihem Fedjallah

Sara.Y



Cette semaine, la 
commune de Chetaibi 
a été marquée par une 

série de visites sur le terrain, 
en vue du suivi et de la mise 
en œuvre des directives du wali 
Abelkader Djellaoui. Dirigée 
par Walid Zernaji, chef de la 
circonscription de Chetaibi, 
la délégation comprenait le P/
APC, les chargés des travaux et 
de l’environnement, ainsi que 
les responsables des branches 
techniques et du district forestier 
local. Le but de cette sortie était 
de sélectionner les emplacements 
destinés à accueillir une série de 
projets ambitieux, permettant 
d’accentuer le développement 

de cette localité. Parmi ces 
projets, figurent la construction 
d’un terrain de football en 
gazon synthétique dans la cité 
‘’99 logements’’, l’ouverture 
d’un parking public, et 
l’aménagement d’une station 
de taxis et autobus. S’ajouteront 
à ces projets, la réalisation de 
plusieurs réservoirs d’eau, en 
vue de répondre aux besoins 
croissants de la population. Les 
quartiers Shouaib , El Ozla et 
Al Bahloul bénéficieront de 
réservoirs d’une capacité allant 
jusqu’à 2000 mètres cubes, 
contribuant ainsi à renforcer 
l’approvisionnement en eau 
dans ces zones. Il est également 
prévu, la création d’aires de jeux 

dans les quartiers Boudouach 
et El Ozla. Ces espaces seront 
équipés de manière exhaustive 
pour offrir des lieux de 
divertissement sûrs et agréables 
pour les résidents, soulignant 
ainsi l’importance accordée à 
la qualité de vie et au bien-être. 
La délégation a ensuite inspecté 
l’avancement des travaux de la 
salle communale.
À Chetaibi, cette dynamique de 
développement s’est traduite 
par des actions tangibles visant 
à améliorer le quotidien des 
habitants qui n’ont pas manqué 
d’exprimer leur satisfaction, et 
à renforcer l’attractivité de la 
région. 

L’Association pour 
la protection des 
consommateurs APOCE 

joue un rôle crucial à travers ses 
campagnes de sensibilisation 
des citoyens sur les risques 
d’arnaques via internet. Face à 
la montée de la criminalité par 
le biais des sites électroniques, 
il est impératif de prendre des 
mesures préventives pour assurer 
la sécurité des consommateurs. A 
ce titre, l’APOCE a fait part des 
recommandations tendant à éviter 
les pièges en ligne.
L’APOCE conseille les 
consommateurs à vérifier 
attentivement la légitimité des 
vendeurs en ligne. En consultant 
les avis des clients, en recherchant 
des témoignages fiables, et en 
privilégiant les plateformes 
certifiées ce n’est qu’ainsi que les 
consommateurs pourront réduire 
les risques d’arnaques. L’APOCE 
met en garde les citoyens 

contre les offres alléchantes 
qui paraissent trop alléchantes 
pour être vraies. Des prix 
excessivement bas peuvent attirer 
l’attention sur les contrefaçons ou 
les pratiques frauduleuses. Il est 
important d’être prudent face à 
de telles propositions en vérifiant 
par exemple les coordonnées 
du vendeur,  telles que l’adresse 
physique et le numéro de téléphone 
qui doivent apparaitre pour valider 
la transparence du vendeur.
L’association encourage 
l’utilisation de modes de paiement 
sécurisés tels que les cartes de 
crédit ou les services de paiement 
en ligne réputés. Éviter de partager 
des informations sensibles par 
e-mail est également conseillé 
pour prévenir toutes fraudes.
L’APOCE reste engagée dans 
la sensibilisation continue 
pour renforcer la protection 
des consommateurs dans 
l’environnement numérique en 
constante évolution. 
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annaBa / SantÉ puBLiQue 

Intervention du Dr Damèch Mohamed Nacer 
sur la mise en œuvre du programme d’action 

pour le patient (PAM) 2023

annaBa / inVeStiSSeMent LocaL

Une dynamique de développement 
propulsée par les responsables 

locaux de Chetaibi

annaBa / appÂtS nuMÉriQueS  

L’APOCE met en garde les 
citoyens contre les arnaques 

via le site internet

La santé publique constitue un 
secteur important pour toute 
nation, nécessitant une évaluation 

constante des programmes d’action en 
vue de garantir des prestations de soins 
de meilleure qualité. Récemment, le Dr 
Damèch Mohamed Nacer, directeur de 
la santé et de la population d’Annaba, a 
pris part à une réunion ministérielle en 
visioconférence. L’ordre du jour portait sur 
l’évaluation de la mise en œuvre des axes 
du programme d’action pour le patient 
(PAM)  2023. Cet événement a réuni 
d’importants acteurs relevant du domaine 
de la santé publique, dont le ministre de la 
santé et des hauts cadres du ministère de 
tutelle. L’objectif de ce conclave était de 
passer en revue les progrès réalisés selon 
la feuille de route établie par le ministère 
de la santé, consacrée  à l’année 2023. Lors 
de son intervention, on remarquera que le 
Dr Damèch Mohamed Nacer a présenté un 
exposé détaillé, répondant à une demande 

du directeur général des services de 
santé et de la réforme hospitalière. Cette 
intervention visait à éclairer les participants 
sur la mise en œuvre des principaux axes 
du plan d’action et à communiquer les 
résultats obtenus.
Les résultats de cette évaluation ont été plus 
qu’encourageants. Ils ont mis en évidence 
des progrès significatifs dans la réalisation 
des objectifs du programme d’action 
pour le patient. Ces succès témoignent 
des efforts déployés par les équipes de 
santé, mettant en exergue l’efficacité des 
stratégies mises en place.
Cette réunion par visioconférence a 
également été l’occasion de débattre des 
perspectives futures. Les participants ont 
échangé leurs avis sur les défis persistants 
à relever et ont formulé, à cet effet, 
des recommandations pour renforcer 
davantage le système de santé. L’accent a 
été mis sur l’importance de l’innovation, 
de la formation continue du personnel 
médical et de l’amélioration de l’accès aux 
soins de santé.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Dans la continuité des 
efforts des services 
de sûreté  d’Annaba 

en matière de lutte contre 

l’immigration clandestine par 

voie maritime, les membres 

de la brigade de lutte contre le 

trafic de migrants et la traite des 

personnes de la police judiciaire  

en coordination avec le 
groupement régional des garde-
côtes d’Annaba, ont pu, au cours 
de la semaine dernière déjouer 
une tentative d’immigration 
clandestine à l’aide d’une 
embarcation artisanale, avec 
à son bord huit (8) personnes, 
dont le principal instigateur de 
l’opération. Ces derniers ont été 
appréhendés.

Après l’accomplissement de 
toutes les procédures judiciaires 
nécessaires à l’encontre des 
suspects, sous la conduite du 
Procureur de la République 
près le tribunal d’Annaba, ces 
derniers ont été déférés par 
devant les autorités judiciaires 
compétentes aux motifs de 
contrebande et de sortie illégale 
du territoire national.

La Police d’Annaba déjoue une tentative d’immigration 
clandestine et arrête huit (8) personnes

S.F

Le Service de néphrologie  
du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba 

a été doté de nouveaux 
équipements dont le processus 
d’installation débutera 
prochainement, dans un 
service au niveau de l’Hôpital 
d’Urgences Chirurgicales et 
Médicales d’El Bouni, après 
la décision d’y transférer 
le service. , comme mesure 
urgente, en raison de la 
situation difficile que connaît 

le département dans son ancien 
siège de l’hôpital universitaire 
‘’Ibn Sina’’. Selon la Direction 
générale du Centre hospitalier 
universitaire ‘’Ibn Rochd’’, 
les travaux de préparation ont 
été achevés dans la nouvelle 
installation, avant le transfert 
des équipements médicaux 
modernes, en plus de la 
dotation  de deux réservoirs 
d’eau d’une capacité totale 
estimée à 20 milles litres, afin 
d’assurer une autosatisfaction 
dans la consommation d’eau, 

cette ressource étant un 
élément essentiel. Pour faire 
fonctionner les dispositifs de 
filtration, les mêmes services 
travaillent à fournir toutes 
les conditions appropriées 
en prévision de l’accueil des 
patients atteints d’insuffisance 
rénale et de leur bonne prise en 
charge, immédiatement après 
la livraison et la réception des 
générateurs pour la filtration du 
sang.
Le personnel médical ainsi 
que les patients ont souffert 

pendant des années de la 
situation dégradée du bâtiment 
fragile dans lequel se trouvait 
le service des maladies rénales, 
dont une partie risquait de 
s’effondrer. Le service de  
hémodialyse  a été transféré en 
urgence pour prendre en charge 

des patients rénaux dont les 
conditions nécessitaient des 
séances de dialyse et n’ont pas 
pu être effectués, se trouvent 
au centre de liquidation privé 
conventionné par la Sécurité 
Sociale, en attente d’un 
transfert complet.

Le service de néphrologie du CHU d’Annaba bénéficie de 
nouveaux équipements

S.F

Une quantité de 66.000 
litres d’oxygène 
liquéfié a été exportée, 

dimanche passé, depuis l’Unité 
de production des gaz industriels 
d’Ouargla, par Calgaz-Algérie, 
vers la Libye, a-t-on appris des 
responsables de l’unité.
Cette quantité est acheminée à 
bord de deux camions-citernes 
d’une capacité de 22.000 litres 
chacune, appartenant à une 
entreprise libyenne pour être 
suivis fin de cette semaine d’une 
troisième quantité similaire, 
via le poste frontalier terrestre 
algéro-tunisien “Bouchebka”, 

wilaya de Tébessa, a détaillé le 
directeur de l’unité d’Ouargla de 
Calgaz, Nadjib Khedim.
Cette opération est la troisième 
du genre après l’exportation 
en 2021 vers le même pays 
de quantités similaires de 
gaz industriels, oxygène et 
nitrogène liquéfiés à divers 
usages industriel, alimentaire, 
pétrochimique et médical, a 
rappelé le même responsable, 
avant de dévoiler qu’autres 
cargaisons d’Azote et d’oxygène 
seront également exportés vers 
la Tunisie.
Cette entité économique 

s’emploie depuis sont entrée 
production à satisfaire la 
demande en matière des gaz 
industriels, à promouvoir 
l’exportation, et approvisionner 
les entreprises nationales 
et étrangères opérant dans 
les secteurs pétroliers et 
pétrochimiques en gaz 
industriels nécessaires, et les 
établissements de santé en 
oxygène médical liquéfié.
Coiffant deux unités de 
production à Ouargla et 
Laghouat, l’entreprise Calgaz-
Algérie sera renforcée d’une 
troisième entité de production 

de gaz au niveau de la wilaya 
d’Adrar en vue de rapprocher 
les points d’approvisionnement 

et de commercialisation des 
gaz industriels de ses clients à 
travers le territoire national.

ouarGLa : 
Exportation de plus de 65.000 litres d’oxygène liquéfié vers la Libye

La Caisse nationale de 
mutualité agricole 
(CNMA) a appelé, 

dimanche passé, dans un 
communiqué, les jeunes à 
acheter des parts sociales de 
la compagnie et à s’impliquer 
dans la gestion de ses caisses 
régionales.
“Dans le but de diversifier sa 
base, la CNMA encourage 
les jeunes à acheter des 
parts sociales et les incite à 
s’impliquer dans la gestion des 

caisses régionales en postulant 
comme candidat aux élections 
des conseils d’administration 
et par la même défendre leurs 
droits sur le terrain et augmenter 
le taux de pénétration du marché 
des assurances agricoles qui 
reste encore très faible, indique 
un communiqué de la CNMA.
“Cette nouveauté est sans nul 
doute un atout considérable pour 
les caisses régionales afin d’une 
part, se rapprocher des jeunes et 
d’autre part, de les sensibiliser 

et de les inciter à assurer leurs 
biens pour mieux protéger leurs 
revenus”, explique la même 
source.
Dans ce sens, la CNMA a assuré 
être décidée à mettre en œuvre 
tous ses moyens, son savoir-
faire et son expérience pour 
encourager et accompagner 
ses sociétaires, qui rejoindront 
cette corporation dans le but 
d’apporter plus de changements 
avec une optique basée sur la 
modernisation des moyens de 

production et les nouvelles 
technologies notamment 
dans la branche agricole afin 
d’améliorer la production et 
la productivité et participer au 
développement économique 
du pays, pour la pérennité de 
l’activité des agriculteurs et des 
familles productrices et ainsi 
assurer la sécurité alimentaire 
du pays.
“Aujourd’hui, malgré la 
modernisation de sa politique de 
gestion, la mutualité agricole est 

sur le terrain pour perdurer ses 
valeurs mutualistes en invitant 
les visiteurs à adhérer au capital 
social des caisses régionales 
et en leur inculquant la notion 
de mutualisme basée sur la 
responsabilité et en donnant des 
informations pertinentes pour 
mesurer le
degré d’importance et de 
responsabilité que confère la 
position d’élu”, précise encore le 
communiqué publié à l’occasion 
du nouvel an amazigh Yennayer.

cnMa : 

Les jeunes incités à acheter des parts sociales et à 
s’impliquer dans la gestion des caisses régionales



GaZa: 

le Hamas annonce plus de 60 morts dans des frappes 
israéliennes «  intenses »

KSreLieF: 

les aides atteignent l’Afghanistan, le Pakistan, 
le Yémen et le liban

uKraine: 

Plus de 80 pays discutent d’un plan de paix à Davos

GAZA: Plus de 60 
Palestiniens ont 
été tués à travers 

la bande de Gaza dans des 
bombardements israéliens 
“intenses” menés dans la nuit 
de dimanche à lundi, selon un 
communiqué du gouvernement 
du Hamas.
“Plus de 60 martyrs et des 
dizaines de blessés dans de 
nouveaux massacres commis 
cette nuit et à l’aube par 
les forces d’occupation”, 
écrit le Bureau de presse du 
gouvernement du Hamas.
Selon le texte, les frappes et les 

bombardements d’artillerie ont 
visé les villes de Khan Younès 
et Rafah (sud de la bande de 
Gaza), où l’armée israélienne 

concentre désormais son 
offensive, ainsi que d’autres 
zones du territoire assiégé.
Entrée dimanche dans son 100e 

jour, la guerre entre Israël et le 
Hamas a été déclenchée par 
une attaque lancée le 7 octobre 
depuis la bande de Gaza 
par le mouvement islamiste 
palestinien et ayant entraîné 
la mort d’environ 1.140 
personnes du côté israélien, en 
majorité des civils tués ce jour-
là, selon un décompte de l’AFP 
réalisé à partir de données 
officielles israéliennes.
Quelque 250 personnes ont été 
prises en otages lors de cette 
attaque, et 132 sont toujours 
à Gaza, dont au moins 25 
auraient été tuées, selon les 

autorités israéliennes. Une 
centaine ont été libérées en 
vertu d’une trêve fin novembre.
En représailles, Israël a juré 
d’anéantir le Hamas, au 
pouvoir à Gaza depuis 2007. 
Dans la bande de Gaza, le 
conflit a fait près de 24.000 
morts, principalement des 
femmes, des adolescents et 
des enfants, selon le dernier 
bilan du ministère de la Santé 
du Hamas, mouvement qualifié 
d’”organisation terroriste” par 
Israël, les Etats-Unis et l’Union 
européenne.

RIYAD : La branche 
humanitaire de l’Arabie 
saoudite, KSrelief, a 

distribué de l’aide et mis en 
œuvre des initiatives de secours 
cette semaine en Afghanistan, au 
Pakistan, au Yémen et au Liban.
Dans la province afghane de 
Kandahar, KSrelief a distribué 
250 colis alimentaires samedi. 
L’aide est parvenue à 1 500 
personnes appartenant aux 
catégories les plus vulnérables.
Au Pakistan, KSrelief a distribué 
2 128 colis alimentaires jeudi, 
permettant de venir en aide à 14 
896 personnes dans les zones 

touchées par les inondations.
Par ailleurs, KSrelief a soutenu 
le Centre d’urgence du Yémen 
pour le contrôle des maladies 
épidémiques dans le gouvernorat 
de Hajjah afin de fournir des 
traitements cruciaux à 1 162 
patients entre le 20 et le 26 
décembre 2023. La clinique 
d’urgence s’est occupée de 
296 personnes, la clinique de 
médecine interne a assisté 295 
bénéficiaires et la clinique des 
maladies infectieuses s’est 
occupée de 571 patients. Les 
services de soutien comprenaient 
le département de laboratoire 

qui a servi 211 personnes, la 
pharmacie qui a aidé 1 022 
personnes et 240 patients en 
observation.
Au Liban, KSrelief a soutenu le 
projet de la boulangerie caritative 
Al-Amal, qui a distribué 150 
000 sacs aux Syriens, aux 
Palestiniens et aux membres de 
la communauté d’accueil dans 
le nord du Liban. Au total, 125 
000 habitants ont bénéficié de 
cette aide. KSrelief a également 
financé le service d’ambulance 
de l’association sociale Subul 
Al-Salam dans la région de 
Miniyeh, au nord du Liban.

DAVOS: Plus de 80 pays 
ont débattu dimanche 
en Suisse pour trouver 

un terrain d’entente sur une 
formule de paix en Ukraine 
proposée par son président 
Volodymyr Zelensky mais les co-
organisateurs suisses ont admis 
qu’ils étaient encore loin d’être 
prêts à inclure la Russie.
Les conseillers à la sécurité 
nationale de 83 Etats ont 
participé à un quatrième cycle 
de discussions sur la base des 
propositions en 10 points de M. 
Zelensky pour une paix juste et 
durable en Ukraine, près de deux 
ans après le déclenchement par la 
Russie de son offensive militaire 
de grande ampleur.
Les pourparlers étaient coprésidés 
par l’assistant du président 
ukrainien Andriï Iermak, qui 
dirige le bureau de M. Zelensky, 

et le ministre suisse des Affaires 
étrangères, Ignazio Cassis.
Ils se déroulaient dans la 
luxueuse station de ski de Davos, 
à la veille de l’ouverture du 
sommet de cinq jours du Forum 
économique mondial réunissant 
l’élite économique et politique 
de la planète auquel le président 
ukrainien doit participer.
“Le but est de nous préparer pour 
que nous soyons prêts et mûrs 
pour lancer un processus avec 
la Russie, le moment venu”, a 
déclaré M. Cassis au cours d’une 
conférence de presse.
Le ministre suisse a cependant dit 
que jusqu’à présent, ni Kiev ni 
Moscou n’étaient prêts à sauter le 
pas.
Recherche d’un terrain d’entente
M. Iermak a estimé que les 
pourparlers avaient été “ouverts, 
constructifs et détaillés” sur les 

principes clés pour parvenir à une 
“paix globale, juste et durable 
pour l’Ukraine”.
Bien qu’il y ait des divergences 
sur la manière d’y arriver, “nous 
sommes très proches sur les grands 
principes de l’indépendance, 
de l’intégrité territoriale, de la 
souveraineté et des normes du 

droit international et des statuts 
des Nations unies”, a-t-il déclaré 
pendant une conférence de presse.
M. Cassis a souligné l’importance 
de la participation aux 
négociations du Brésil, de l’Inde 
et de l’Afrique du Sud, qui siègent 
aux côtés de la Russie au sein des 
BRICS.

“Leur implication est très 
importante car ils dialoguent avec 
Moscou et conservent avec lui un 
certain degré de confiance”, a-t-il 
expliqué.
Selon M. Cassis, la création d’une 
dynamique collective avec un 
large éventail de pays, au-delà des 
nations occidentales, aidera à la 
recherche d’une voie de sortie du 
conflit.
Le Premier ministre chinois Li 
Qiang se rendra à Davos mais 
M. Iermak ne savait pas si M. 
Zelensky le rencontrerait.
Le responsable ukrainien a dit que 
son pays envisageait d’organiser 
des sommets avec des Etats 
africains et sud-américains pour 
expliquer la position de l’Ukraine.
“Il est très important que les pays 
responsables jugent notre plan et 
déclarent qu’il s’agit d’un plan 
réaliste”.
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Washington a abattu un missile tiré depuis le Yémen et visant 
un destroyer américain

Loi iMMiGration:

Les opposants dans la rue pour un «retrait total»

La Turquie frappe à nouveau les combattants kurdes en
 Irak et en Syrie

L’armée américaine a 
annoncé dimanche avoir 
abattu un missile de 

croisière ciblant un destroyer 
américain, tiré depuis une zone 
du Yémen contrôlée par les 
Houthis.
Dimanche vers 16H45 locales 
(13H45 GMT), “un missile de 
croisière antinavire tiré depuis 
les zones (contrôlées par les) 
militants Houthis soutenus 
par l’Iran en direction du 
USS Laboon”, un destroyer 
américain opérant dans le sud 
de la mer Rouge, a communiqué 
le Commandement militaire 
américain au Moyen-Orient 
(Centcom).
“Le missile a été abattu dans les 
environs de la côte d’Hodeida 

(dans l’ouest du Yémen, 
NDLR) par un avion de chasse 
américain”, a ajouté le Centcom, 
indiquant qu’il n’y a eu ni blessé 
ni dégât.
L’attaque semble être la première 
à avoir ciblé un destroyer 

américain, dans un contexte 
d’attaques perpétrées par les 
Houthis contre des navires en 
mer Rouge qu’ils estiment liés à 
Israël. Des attaques conduites en 
“solidarité” avec les Palestiniens 
de Gaza, où Israël et le Hamas 

sont en guerre depuis l’attaque 
meurtrière du mouvement 
islamiste palestinien sur le sol 
israélien le 7 octobre.
Washington a démenti des 
informations de médias Houthis 
faisant état de nouvelles “frappes 
américano-britanniques” menées 
dimanche contre la cité portuaire 
de Hodeida.
“Aucune frappe américaine 
ou de la coalition n’a eu lieu 
aujourd’hui”, dimanche, a 
indiqué un responsable américain 
sous couvert d’anonymat.
Les forces américaines et 
britanniques ont frappé vendredi 
des cibles Houthis à travers le 
Yémen, renforçant les craintes 
de propagation régionale de 
la guerre entre Israël et le 

mouvement islamiste palestinien 
Hamas.
Les Houthis ont tiré ensuite 
“au moins un missile” qui n’a 
cependant touché aucun navire, 
a indiqué l’armée américaine. 
Puis, samedi matin, une nouvelle 
frappe américaine a été effectuée 
contre un site radar au Yémen, a 
rapporté la même source.
Environ 12% du commerce 
mondial transite par la mer 
Rouge, mais depuis la mi-
novembre, les attaques Houthis 
ont contraint de nombreuses 
compagnies maritimes à éviter 
la zone, et emprunter la route 
la plus longue autour de la 
pointe de l’Afrique, au prix d’un 
surcoût du transport et de délais 
plus longs d’acheminement.

Des milliers d’opposants 
à la loi immigration sont 
descendus dimanche 

dans les rues à Paris, Marseille, 
Bordeaux, Lyon et ailleurs en 
France pour réclamer son “retrait 
total” et maintenir la “pression” 
avant la décision du Conseil 
constitutionnel le 25 janvier. Selon 
Arabe news.

“Les lois Macron, les lois 
Darmanin, on n’en veut pas”, ont 
scandé dans la capitale plusieurs 
milliers de manifestants - 25.000 
selon les organisateurs, 7.700 selon 
la préfecture de police de Paris - 
venus braver le froid au son des 
percussions, dans une ambiance 
animée.
De nombreux sans-papiers ont 

défilé en tête du cortège.
“Nous demandons le retrait 
pur et simple de la loi. Nous 
sommes venus en France pour 
travailler, nous ne sommes pas 
des délinquants”, lâche Mariama 
Sidibé, porte-parole du collectif de 
sans-papiers de Paris, une ancienne 
aide à domicile à la retraite.
“C’est une loi raciste, faite pour 
nous maintenir dans la précarité 
et nous criminaliser, cette 
mobilisation n’est qu’un début”, 
renchérit Aboubacar Dembélé, 
du collectif des travailleurs sans-
papiers de Vitry-sur-Seine (Val-
de-Marne), alors que d’autres 
rassemblements sont prévus 
dimanche prochain.
Plus de 400 collectifs, associations, 
syndicats et partis politiques, 
avaient appelé à manifester 
contre un texte qui “reprend de 
nombreuses idées de l’extrême 

droite”.
“Le ministre de l’Intérieur Gérald 
Darmanin nous dit que ce texte 
serait nécessaire pour nous 
protéger de l’extrême droite. Mais 
alors pour ne pas avoir Marine Le 
Pen, il applique le programme de 
Marine Le Pen, c’est insensé”, 
s’indigne ainsi Marc Cecome, ex-
mécanicien dans les transports 
publics, qui a défilé à Marseille 
avec 2.500 personnes, selon la 
préfecture.
Adopté au forceps par le Parlement 
le 19 décembre, le texte restreint le 
versement des prestations sociales 
pour les étrangers, instaure des 
quotas migratoires, remet en 
question l’automaticité du droit du 
sol et rétablit un “délit de séjour 
irrégulier”.
“On n’attend rien de la décision du 
Conseil constitutionnel. Il va sans 
doute enlever certains articles, 

mais nous, on demande le retrait 
total”, rappelle Denis Godard, 
un responsable de la Marche des 
solidarités.
La cheffe des députés LFI, 
Mathilde Panot, présente à Paris, 
abonde en réclamant le “retrait pur 
et simple de la loi immigration qui 
défigure l’identité républicaine de 
la France”.
C’est le même message qu’ont repris 
partout en France les opposants, 
comme à Lyon où ils étaient entre 
2.300 personnes (préfecture) et 
3.000 (organisateurs).
A Bordeaux, ils étaient deux 
à trois mille personnes, selon 
des journalistes de l’AFP. Des 
pancartes en forme de visages 
humains dénonçaient des situations 
critiques: “Nous travaillons et 
payons nos impôts depuis 2 ans. 
Ma famille ne percevra plus les 
allocations familiales”.

ISTANBUL: La Turquie a à 
nouveau visé dimanche les 
combattants kurdes dans le 

nord de l’Irak et de la Syrie, après 
la mort de neuf soldats turcs dans 
une attaque attribuée au Parti des 
travailleurs du Kurdistan (PKK), 
a annoncé Ankara.
“Conformément à nos droits à 
l’autodéfense (...), des opérations 
aériennes ont été menées contre 
des cibles terroristes dans le 
nord de l’Irak dans les régions de 
Metina, Hakurk, Gara, Qandil et 
Asos, et dans le nord de la Syrie”, 
a indiqué le ministère turc de la 
Défense dans un communiqué.
L’armée turque affirme avoir 
visé 24 cibles, “parmi lesquelles 

des grottes, des abris, des dépôts 
de munitions et de matériel, des 
logements et des usines à gaz” 
utilisés par les combattants du 
PKK, qui mènent une guérilla 
contre l’Etat turc depuis 1984.
L’agence de presse officielle 
turque Anadolu avait annoncé 
plus tôt dimanche que 23 cibles 
-- dont des bases et des dépôts 
d’armes -- appartenant à des 
combattants kurdes avaient été 
détruites dans le nord de la Syrie 
dans une opération dirigée par les 
services de renseignement turcs.
PKK ciblé
Ces opérations surviennent après 
la mort de neuf soldats turcs 
dans une attaque menée vendredi 

contre une base militaire turque 
dans le nord de l’Irak.
L’armée d’Ankara avait déclaré 
samedi avoir visé 54 cibles du 
PKK et des Unités de protection 
du peuple (YPG) dans le nord de 
l’Irak et de la Syrie.
La Turquie, qui considère ces 
deux groupes armés comme 
terroristes, cible régulièrement 
les bases arrières des combattants 
du PKK dans le nord de l’Irak.
Entre 2016 et 2019, l’armée 
turque a également lancé trois 
opérations d’envergure dans 
le nord de la Syrie contre les 
groupes kurdes.
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Kylian Mbappé va rejoindre le Real MadridHand / can-2024 :
Les «Verts» avec l’ambition de faire honneur à la 

réputation du handball algérien

Le cadeau surprise que prépare la direction d’Al-Ittihad 
au très critiqué Karim Benzema

L’entraîneur d’Al-Hilal s’offre une sortie polémique 
sur Neymar

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de handball (messieurs) de handball (messieurs) 
prendra part à la 26e prendra part à la 26e 

édition du championnat d’Afrique édition du championnat d’Afrique 
qu’organise l’Egypte du 17 au 27 qu’organise l’Egypte du 17 au 27 
janvier avec la participation de janvier avec la participation de 
16 pays dont l’Algérie qui tentera 16 pays dont l’Algérie qui tentera 
de faire honneur à la réputation de faire honneur à la réputation 
du handball algérien qui avait du handball algérien qui avait 
été sacré de son 7e et dernier été sacré de son 7e et dernier 
titre continental en 2014 à Alger, titre continental en 2014 à Alger, 
même si les ambitions seront même si les ambitions seront 
«limitées» au Caire.«limitées» au Caire.
Classée en 3e position lors du Classée en 3e position lors du 
CAN-2020 en Tunisie derrière CAN-2020 en Tunisie derrière 
l’Egypte et la Tunisie, l’équipe l’Egypte et la Tunisie, l’équipe 
algérienne n’aura pas la tache algérienne n’aura pas la tache 
facile, encore une fois et ses facile, encore une fois et ses 
ambitions resteront toutefois ambitions resteront toutefois 
limitées, l’équipe ayant connu limitées, l’équipe ayant connu 
depuis une décennie une baisse depuis une décennie une baisse 
de niveau, laissant derrière une de niveau, laissant derrière une 
suprématie total sur le continent suprématie total sur le continent 
qui lui a permis de décrocher cinq qui lui a permis de décrocher cinq 
titres consécutifs lors des années titres consécutifs lors des années 
80 sous la houlette de Mohamed 80 sous la houlette de Mohamed 
Aziz Derouaz.Aziz Derouaz.
En Egypte, hôte de cette En Egypte, hôte de cette 
compétition pour la 2e fois compétition pour la 2e fois 
consécutive, les camarades de consécutive, les camarades de 
Messaoud Berkous tâcheront de Messaoud Berkous tâcheront de 
briller de mille feux et atteindre briller de mille feux et atteindre 
leur principal objectif à savoir la leur principal objectif à savoir la 
qualification au Mondial-2025, qualification au Mondial-2025, 
outre aller le plus loin dans cette outre aller le plus loin dans cette 
CAN, même si les Verts feront CAN, même si les Verts feront 
face à de grosses cylindrées telles face à de grosses cylindrées telles 
l’Egypte et la Tunisie, archi-l’Egypte et la Tunisie, archi-
favorites pour le sacre de la 26e favorites pour le sacre de la 26e 

édition.édition.
Diverses raisons ont contribué Diverses raisons ont contribué 
au déclin de la petite balle au déclin de la petite balle 
algérienne que d’aucuns algérienne que d’aucuns 
imputent notamment au manque imputent notamment au manque 
de préparation de la sélection, de préparation de la sélection, 
ajoute à cela l’ instabilité du staff ajoute à cela l’instabilité du staff 
technique, sans oublier l’exode de technique, sans oublier l’exode de 
meilleurs joueurs vers l’étranger, meilleurs joueurs vers l’étranger, 
dont Berkous, Ghodbane, Ayoub, dont Berkous, Ghodbane, Ayoub, 
et Hadj Sadok pour ne citer que et Hadj Sadok pour ne citer que 
ceux-là.ceux-là.
Au moment où certaines Au moment où certaines 
sélections prennent part à des sélections prennent part à des 
tournois de haut niveau en tournois de haut niveau en 
Europe, la sélection algérienne Europe, la sélection algérienne 
s’est contentée ces derniers s’est contentée ces derniers 
temps de stages de courte durée temps de stages de courte durée 

en Arabie Saoudite, Qatar et en Arabie Saoudite, Qatar et 
Tunisie, durant lesquels elle Tunisie, durant lesquels elle 
a enregistré des résultats peu a enregistré des résultats peu 
convainquant.convainquant.
Le coach national et ancien Le coach national et ancien 
international et sélectionneur international et sélectionneur 
des (U21), Farouk Dehili, des (U21), Farouk Dehili, 
fraichement installé en fraichement installé en 
remplacement de Salah remplacement de Salah 
Bouchekriou, a reconnu lors de Bouchekriou, a reconnu lors de 
la conférence de presse animée la conférence de presse animée 
avant le tournoi continental que avant le tournoi continental que 
«la mission de son équipe sera «la mission de son équipe sera 
ardue en présence des sélections ardue en présence des sélections 
plus aguerries dont l’Egypte plus aguerries dont l’Egypte 
(chez elle) et la Tunisie habituée (chez elle) et la Tunisie habituée 
aux podiums», mais reste aux podiums», mais reste 
optimiste pour son équipe.optimiste pour son équipe.

«Nous avons opté pour un «Nous avons opté pour un 
groupe de 21 joueurs, formé en groupe de 21 joueurs, formé en 
majorité par des cadres ayant majorité par des cadres ayant 
une expérience avérée en plus une expérience avérée en plus 
de jeunes joueurs qui peuvent de jeunes joueurs qui peuvent 
apporter le plus escompté au apporter le plus escompté au 
groupe. Je pense que c’est un groupe. Je pense que c’est un 
effectif homogène composé de effectif homogène composé de 
joueurs que je connais très bien joueurs que je connais très bien 
puisqu’ ils ont fait un passage puisqu’ils ont fait un passage 
sous ma conduite en tant que sous ma conduite en tant que 
sélectionneur des U-21.» a sélectionneur des U-21.» a 
indiqué Dehili.indiqué Dehili.
Et d’ajouter: « nous avons Et d’ajouter: « nous avons 
effectué une très bonne effectué une très bonne 
préparation à Doha avec trois préparation à Doha avec trois 
matches amicaux et beaucoup matches amicaux et beaucoup 
d’enseignement à tirer. Le d’enseignement à tirer. Le 

groupe s’est préparé dans de groupe s’est préparé dans de 
bonnes conditions avec un travail bonnes conditions avec un travail 
biquotidien où les joueurs se biquotidien où les joueurs se 
sont donnés à fond. J’ai constaté sont donnés à fond. J’ai constaté 
une nette amélioration au sein une nette amélioration au sein 
du groupe et nous avons pu du groupe et nous avons pu 
régler beaucoup d’ incohérences régler beaucoup d’incohérences 
tactiques, avec une prise de tactiques, avec une prise de 
confiance très remarquée.».confiance très remarquée.».
Abordant les objectifs de Abordant les objectifs de 
la sélection algérienne à la la sélection algérienne à la 
CAN-2024, «le groupe jouera CAN-2024, «le groupe jouera 
sans complexe et visera une sans complexe et visera une 
qualification au Mondial-2025 qualification au Mondial-2025 
qui offre au continent africain qui offre au continent africain 
cinq places (les 5 premiers) du cinq places (les 5 premiers) du 
tournoi d’Egypte.»tournoi d’Egypte.»
Lors de la CAN 2024, l’Algérie Lors de la CAN 2024, l’Algérie 
débutera mercredi (08h00 heure débutera mercredi (08h00 heure 
algérienne) son parcours dans le algérienne) son parcours dans le 
groupe C, face au Gabon qu’elle groupe C, face au Gabon qu’elle 
avait déjà battu en 2022 (25-23), avait déjà battu en 2022 (25-23), 
avant d’affronter le vendredi avant d’affronter le vendredi 
19 janvier, la Libye drivée par 19 janvier, la Libye drivée par 
l’Algérien Reda Zeguili l’artisan l’Algérien Reda Zeguili l’artisan 
du 7e sacre algérien en 2014, du 7e sacre algérien en 2014, 
avant de boucler le 1er tour face avant de boucler le 1er tour face 
au Maroc le dimanche 21 janvier.au Maroc le dimanche 21 janvier.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
poule se qualifieront pour les poule se qualifieront pour les 
quarts de finale. Les 3e et 4e quarts de finale. Les 3e et 4e 
disputeront la coupe du Président.disputeront la coupe du Président.
Le champion de l’édition 2024 Le champion de l’édition 2024 
se qualifiera pour le JO-2024 à se qualifiera pour le JO-2024 à 
Paris, alors que les cinq premiers Paris, alors que les cinq premiers 
joueront le Mondial-2025 joueront le Mondial-2025 
prévu en Croatie, Danemark et prévu en Croatie, Danemark et 
Norvège.Norvège.

Le suspense touche à sa fin. e suspense touche à sa fin. 
Selon nos informations, Selon nos informations, 
Kylian Mbappé s’est mis Kylian Mbappé s’est mis 

d’accord avec le Real Madrid au d’accord avec le Real Madrid au 
cours des derniers jours.cours des derniers jours.
Le feuilleton va pouvoir prendre Le feuilleton va pouvoir prendre 
fin. Il n’y a pas une année depuis fin. Il n’y a pas une année depuis 
août 2017, date de sa signature au août 2017, date de sa signature au 
Paris Saint-Germain, où l’avenir Paris Saint-Germain, où l’avenir 
de Kylian Mbappé n’a pas été de Kylian Mbappé n’a pas été 
évoqué. Une offre majestueuse évoqué. Une offre majestueuse 
du Real Madrid en 2019, des du Real Madrid en 2019, des 
rumeurs permanentes et le rumeurs permanentes et le 
climax d’ il y a deux ans, avant la climax d’il y a deux ans, avant la 
prolongation de dernière minute prolongation de dernière minute 
au PSG qui avait estomaqué la au PSG qui avait estomaqué la 
planète entière. Le problème planète entière. Le problème 
n’était repoussé que d’un an, et n’était repoussé que d’un an, et 
cela fait des semaines que toute cela fait des semaines que toute 
l’Europe se demande encore l’Europe se demande encore 
une fois quel chemin va prendre une fois quel chemin va prendre 
l’attaquant français de 25 ans.l’attaquant français de 25 ans.
Preuve que les choses Preuve que les choses 
s’accélèrent, même si le fond du s’accélèrent, même si le fond du 
discours laisse entendre un statu discours laisse entendre un statu 
quo, Kylian Mbappé a accepté quo, Kylian Mbappé a accepté 
de parler de son avenir après le de parler de son avenir après le 

Trophée des Champions mercredi Trophée des Champions mercredi 
dernier. « Je suis très motivé pour dernier. « Je suis très motivé pour 
cette année, c’est très important. cette année, c’est très important. 
On a des titres à aller chercher et On a des titres à aller chercher et 
on en a pris un. Je n’ai pas pris on en a pris un. Je n’ai pas pris 
ma décision, je n’ai pas fait de ma décision, je n’ai pas fait de 
choix. Mais avec l’accord que choix. Mais avec l’accord que 
j’ai passé avec le président cet j’ai passé avec le président cet 
été, peu importe ma décision, on été, peu importe ma décision, on 
a réussi à protéger l’ensemble des a réussi à protéger l’ensemble des 
parties et préserver la sérénité du parties et préserver la sérénité du 
club pour les défis à venir, ce qui club pour les défis à venir, ce qui 
reste le plus important. (…) Si je reste le plus important. (…) Si je 
sais ce que je vais faire, ça ne va sais ce que je vais faire, ça ne va 
pas traîner. »pas traîner. »

Le Real Madrid n’a jamais Le Real Madrid n’a jamais 
abandonnéabandonné

Kylian Mbappé veut contrôler Kylian Mbappé veut contrôler 
la situation, c’est une certitude, la situation, c’est une certitude, 
mais les faits sont là, et les mais les faits sont là, et les 
avancées ont eu lieu. Selon nos avancées ont eu lieu. Selon nos 
informations, Kylian Mbappé informations, Kylian Mbappé 
s’est mis d’accord avec le Real s’est mis d’accord avec le Real 
Madrid il y a quelques jours. Madrid il y a quelques jours. 
L’ international français a cette L’international français a cette 
fois accepté de dire oui au club fois accepté de dire oui au club 
merengue, après des années d’un merengue, après des années d’un 

jeu de dupes qui a même fini jeu de dupes qui a même fini 
par agacer la presse espagnole. par agacer la presse espagnole. 
Cette dernière s’est à nouveau Cette dernière s’est à nouveau 
beaucoup emballée ces dernières beaucoup emballée ces dernières 
heures, entre analyse des heures, entre analyse des 
déclarations du joueur et prises déclarations du joueur et prises 
de position.de position.

Cette fois, cela ressemble Cette fois, cela ressemble 
quand même fortement à la quand même fortement à la 
bonne année. Kylian Mbappé a bonne année. Kylian Mbappé a 
réellement le sentiment de ne pas réellement le sentiment de ne pas 
laisser le PSG dans la panade, et laisser le PSG dans la panade, et 
il est prêt à franchir le pas. Le il est prêt à franchir le pas. Le 
Real Madrid, s’ il a parfois diffusé Real Madrid, s’il a parfois diffusé 

une forme de lassitude auprès de une forme de lassitude auprès de 
ses relais médiatiques, a toujours ses relais médiatiques, a toujours 
été disposé à l’accueillir. La Casa été disposé à l’accueillir. La Casa 
Blanca veut ouvrir un nouveau Blanca veut ouvrir un nouveau 
cycle victorieux, et veut frapper cycle victorieux, et veut frapper 
un grand coup cet été. Cela sera un grand coup cet été. Cela sera 
le cas avec Kylian Mbappé. le cas avec Kylian Mbappé. 

La direction d’Al-Ittihad a direction d’Al-Ittihad 
veut calmer le jeu autour veut calmer le jeu autour 
de Karim Benzema et de Karim Benzema et 

prévoit de recruter un joueur pour prévoit de recruter un joueur pour 
le satisfaire.le satisfaire.
Karim Benzema est de plus Karim Benzema est de plus 
en plus critiqué en Arabie en plus critiqué en Arabie 
saoudite. Déjà pris à partie par saoudite. Déjà pris à partie par 
certains supporters avant la trêve certains supporters avant la trêve 
hivernale, ces derniers estimant hivernale, ces derniers estimant 
qu’ il n’est pas au niveau attendu, qu’il n’est pas au niveau attendu, 
les derniers évènements ne vont les derniers évènements ne vont 
pas arranger sa situation. Il a ainsi pas arranger sa situation. Il a ainsi 
été écarté du groupe d’Al-Ittihad été écarté du groupe d’Al-Ittihad 
par son entraîneur Marcelo par son entraîneur Marcelo 
Gallardo, la faute à une absence Gallardo, la faute à une absence 
lors du jour de reprise post-trêve. lors du jour de reprise post-trêve. 
Si le clan Benzema a expliqué Si le clan Benzema a expliqué 
que le joueur était bloqué à l’ Ile que le joueur était bloqué à l’Ile 

Maurice à cause d’un cyclone, le Maurice à cause d’un cyclone, le 
tacticien argentin n’a rien voulu tacticien argentin n’a rien voulu 
savoir.savoir.
Comme l’explique Goal Arabia, Comme l’explique Goal Arabia, 
les supporters d’Al-Ittihad, qui les supporters d’Al-Ittihad, qui 

pointe à une triste sixième place pointe à une triste sixième place 
en championnat, sont de plus en en championnat, sont de plus en 
plus nombreux à réclamer un plus nombreux à réclamer un 
départ de l’attaquant français. départ de l’attaquant français. 
Le Lyonnais a perdu le soutien Le Lyonnais a perdu le soutien 

du public, d’une bonne partie du public, d’une bonne partie 
des médias… Mais conserve la des médias… Mais conserve la 
confiance de la direction du club confiance de la direction du club 
de Djeddah.de Djeddah.

La direction d’Al-Ittihad La direction d’Al-Ittihad 
aux petits soinsaux petits soins

Cette dernière s’était déjà rangée Cette dernière s’était déjà rangée 
de son côté dans le clash qui l’avait de son côté dans le clash qui l’avait 
opposé à son ancien entraîneur opposé à son ancien entraîneur 
Nuno Espirito Santo, qui a pris la Nuno Espirito Santo, qui a pris la 
porte depuis. Et comme l’ indique porte depuis. Et comme l’indique 
Marca, l’état-major d’Al-Ittihad Marca, l’état-major d’Al-Ittihad 
veut tout faire pour calmer le jeu veut tout faire pour calmer le jeu 
et éteindre cet incendie. En plus et éteindre cet incendie. En plus 
des critiques qui l’agacent, Karim des critiques qui l’agacent, Karim 
Benzema serait particulièrement Benzema serait particulièrement 
mécontent du niveau de son mécontent du niveau de son 
équipe et de ses partenaires. Il équipe et de ses partenaires. Il 
aurait été particulièrement énervé aurait été particulièrement énervé 

après la défaite 5-2 face au Al-après la défaite 5-2 face au Al-
Nassr de Cristiano Ronaldo le 26 Nassr de Cristiano Ronaldo le 26 
décembre dernier.décembre dernier.
La direction d’Al-Ittihad a donc La direction d’Al-Ittihad a donc 
l’ intention de renforcer l’équipe, l’intention de renforcer l’équipe, 
et fonce sur Angel Correa, et fonce sur Angel Correa, 
l’attaquant de l’Atlético. Le l’attaquant de l’Atlético. Le 
champion du monde argentin champion du monde argentin 
est présenté comme la solution est présenté comme la solution 
aux problèmes de l’équipe, aux problèmes de l’équipe, 
et son arrivée pourrait calmer et son arrivée pourrait calmer 
un peu le Français, et essayer un peu le Français, et essayer 
d’écarter l’ombre d’un départ d’écarter l’ombre d’un départ 
qui semble prendre de plus en qui semble prendre de plus en 
plus d’ampleur. En plus de ravir plus d’ampleur. En plus de ravir 
Marcelo Gallardo, forcément. Marcelo Gallardo, forcément. 
Un joli cadeau pour le buteur Un joli cadeau pour le buteur 
tricolore et pour le tacticien tricolore et pour le tacticien 
argentin donc…argentin donc…

Dans un long entretien ans un long entretien 
accordé au Portugal, Jorge accordé au Portugal, Jorge 
Jesus s’est longuement Jesus s’est longuement 

exprimé sur le cas Neymar. Avec exprimé sur le cas Neymar. Avec 
quelques déclarations qui vont quelques déclarations qui vont 
faire parler.faire parler.
Neymar ne sera pas de la partie Neymar ne sera pas de la partie 
pour le match amical d’Al-Hilal pour le match amical d’Al-Hilal 
face à l’ Inter Miami de son pote face à l’Inter Miami de son pote 
Lionel Messi dans deux semaines, Lionel Messi dans deux semaines, 
ni pour la reprise du championnat ni pour la reprise du championnat 
quelques jours après. La vedette quelques jours après. La vedette 
brésilienne est même out pour brésilienne est même out pour 
tout le reste de la saison, et sa tout le reste de la saison, et sa 
participation à la Copa América participation à la Copa América 
avec la Canarinha est également avec la Canarinha est également 
en doute. Depuis, il fait parler de en doute. Depuis, il fait parler de 
lui pour ses quelques frasques hors lui pour ses quelques frasques hors 
des terrains, comme sa relation des terrains, comme sa relation 
tumultueuse avec Bruna Biancardi tumultueuse avec Bruna Biancardi 
ou sa fameuse croisière qui a tant ou sa fameuse croisière qui a tant 
fait parler dans son pays natal.fait parler dans son pays natal.
Quoi qu’ il en soit, les Saoudiens Quoi qu’il en soit, les Saoudiens 

ont de quoi être déçus, puisque ont de quoi être déçus, puisque 
le joueur n’aura disputé que cinq le joueur n’aura disputé que cinq 
petites rencontres sous les couleurs petites rencontres sous les couleurs 
d’Al-Hilal, n’ inscrivant qu’un d’Al-Hilal, n’inscrivant qu’un 
petit but au passage, en Ligue des petit but au passage, en Ligue des 
Champions asiatique, avant de se Champions asiatique, avant de se 
faire les croisés. Jorge Jesus, son faire les croisés. Jorge Jesus, son 
entraîneur, a été interrogé au sujet entraîneur, a été interrogé au sujet 
du Brésilien dans un long entretien du Brésilien dans un long entretien 
accordé au Correio da Manhã. Il accordé au Correio da Manhã. Il 
a encensé l’ancien Parisien, tout a encensé l’ancien Parisien, tout 
comme il lui a aussi distribué comme il lui a aussi distribué 
quelques taquets…quelques taquets…
La comparaison avec Cristiano La comparaison avec Cristiano 

Ronaldo fait malRonaldo fait mal
« Je n’ai pas eu de chance avec « Je n’ai pas eu de chance avec 
Neymar, je n’avais jamais travaillé Neymar, je n’avais jamais travaillé 
avec Neymar avant, et nous avec Neymar avant, et nous 
n’avons travaillé que pendant un n’avons travaillé que pendant un 
mois et demi. C’est un joueur hors mois et demi. C’est un joueur hors 
du commun, vraiment hors du du commun, vraiment hors du 
commun. Nous avons donc perdu commun. Nous avons donc perdu 
de la qualité offensive. C’est un de la qualité offensive. C’est un 

joueur facile à vivre, doux et joueur facile à vivre, doux et 
compréhensif », a d’abord lancé compréhensif », a d’abord lancé 
le Portugais, avant de le comparer le Portugais, avant de le comparer 
avec… Cristiano Ronaldo. Et là, la avec… Cristiano Ronaldo. Et là, la 
comparaison fait mal.comparaison fait mal.
« Cristiano Ronaldo a plus de « Cristiano Ronaldo a plus de 
passion pour le foot, et donc, passion pour le foot, et donc, 
c’est sa priorité. Neymar a des c’est sa priorité. Neymar a des 
passions pour d’autres choses, passions pour d’autres choses, 
que sa vie privée peut lui offrir, que sa vie privée peut lui offrir, 
et il met ça devant le football. En et il met ça devant le football. En 
tant que joueur, il est fabuleux et tant que joueur, il est fabuleux et 
en tant qu’homme, il m’a surpris en tant qu’homme, il m’a surpris 
positivement à tous les niveaux positivement à tous les niveaux 
», a ainsi ajouté l’ancien coach de », a ainsi ajouté l’ancien coach de 
Benfica, entre autres. Des propos Benfica, entre autres. Des propos 
un peu piquants au milieu d’un un peu piquants au milieu d’un 
torrent d’éloges qui sont déjà torrent d’éloges qui sont déjà 
relayés partout au Brésil et en relayés partout au Brésil et en 
Espagne, et qui risquent tout de Espagne, et qui risquent tout de 
même de faire mal au principal même de faire mal au principal 
concerné…concerné…
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Sidi Bel abbes :
242 millions DA réservés au secteur de la Jeunesse 

et des sports
La sélection algérienne a sélection algérienne 

de handball (messieurs) de handball (messieurs) 
prendra part à la 26e prendra part à la 26e 

édition du championnat d’Afrique édition du championnat d’Afrique 
qu’organise l’Egypte du 17 au 27 qu’organise l’Egypte du 17 au 27 
janvier avec la participation de janvier avec la participation de 
16 pays dont l’Algérie qui tentera 16 pays dont l’Algérie qui tentera 
de faire honneur à la réputation de faire honneur à la réputation 
du handball algérien qui avait du handball algérien qui avait 
été sacré de son 7e et dernier été sacré de son 7e et dernier 
titre continental en 2014 à Alger, titre continental en 2014 à Alger, 
même si les ambitions seront même si les ambitions seront 
«limitées» au Caire.«limitées» au Caire.
Classée en 3e position lors du Classée en 3e position lors du 
CAN-2020 en Tunisie derrière CAN-2020 en Tunisie derrière 
l’Egypte et la Tunisie, l’équipe l’Egypte et la Tunisie, l’équipe 
algérienne n’aura pas la tache algérienne n’aura pas la tache 
facile, encore une fois et ses facile, encore une fois et ses 
ambitions resteront toutefois ambitions resteront toutefois 
limitées, l’équipe ayant connu limitées, l’équipe ayant connu 
depuis une décennie une baisse depuis une décennie une baisse 
de niveau, laissant derrière une de niveau, laissant derrière une 
suprématie total sur le continent suprématie total sur le continent 
qui lui a permis de décrocher cinq qui lui a permis de décrocher cinq 
titres consécutifs lors des années titres consécutifs lors des années 
80 sous la houlette de Mohamed 80 sous la houlette de Mohamed 

Aziz Derouaz.Aziz Derouaz.
En Egypte, hôte de cette En Egypte, hôte de cette 
compétition pour la 2e fois compétition pour la 2e fois 
consécutive, les camarades de consécutive, les camarades de 
Messaoud Berkous tâcheront de Messaoud Berkous tâcheront de 
briller de mille feux et atteindre briller de mille feux et atteindre 
leur principal objectif à savoir la leur principal objectif à savoir la 
qualification au Mondial-2025, qualification au Mondial-2025, 
outre aller le plus loin dans cette outre aller le plus loin dans cette 
CAN, même si les Verts feront CAN, même si les Verts feront 
face à de grosses cylindrées telles face à de grosses cylindrées telles 
l’Egypte et la Tunisie, archi-l’Egypte et la Tunisie, archi-
favorites pour le sacre de la 26e favorites pour le sacre de la 26e 
édition.édition.
Diverses raisons ont contribué Diverses raisons ont contribué 
au déclin de la petite balle au déclin de la petite balle 
algérienne que d’aucuns algérienne que d’aucuns 
imputent notamment au manque imputent notamment au manque 
de préparation de la sélection, de préparation de la sélection, 
ajoute à cela l’ instabilité du staff ajoute à cela l’instabilité du staff 
technique, sans oublier l’exode de technique, sans oublier l’exode de 
meilleurs joueurs vers l’étranger, meilleurs joueurs vers l’étranger, 
dont Berkous, Ghodbane, Ayoub, dont Berkous, Ghodbane, Ayoub, 
et Hadj Sadok pour ne citer que et Hadj Sadok pour ne citer que 
ceux-là.ceux-là.
Au moment où certaines Au moment où certaines 

sélections prennent part à des sélections prennent part à des 
tournois de haut niveau en tournois de haut niveau en 
Europe, la sélection algérienne Europe, la sélection algérienne 
s’est contentée ces derniers s’est contentée ces derniers 
temps de stages de courte durée temps de stages de courte durée 
en Arabie Saoudite, Qatar et en Arabie Saoudite, Qatar et 
Tunisie, durant lesquels elle Tunisie, durant lesquels elle 
a enregistré des résultats peu a enregistré des résultats peu 
convainquant.convainquant.
Le coach national et ancien Le coach national et ancien 
international et sélectionneur des international et sélectionneur des 
(U21), Farouk Dehili, fraichement (U21), Farouk Dehili, fraichement 
installé en remplacement de Salah installé en remplacement de Salah 
Bouchekriou, a reconnu lors de Bouchekriou, a reconnu lors de 
la conférence de presse animée la conférence de presse animée 
avant le tournoi continental que avant le tournoi continental que 
«la mission de son équipe sera «la mission de son équipe sera 
ardue en présence des sélections ardue en présence des sélections 
plus aguerries dont l’Egypte plus aguerries dont l’Egypte 
(chez elle) et la Tunisie habituée (chez elle) et la Tunisie habituée 
aux podiums», mais reste aux podiums», mais reste 
optimiste pour son équipe.optimiste pour son équipe.
«Nous avons opté pour un «Nous avons opté pour un 
groupe de 21 joueurs, formé en groupe de 21 joueurs, formé en 
majorité par des cadres ayant majorité par des cadres ayant 
une expérience avérée en plus une expérience avérée en plus 

de jeunes joueurs qui peuvent de jeunes joueurs qui peuvent 
apporter le plus escompté au apporter le plus escompté au 
groupe. Je pense que c’est un groupe. Je pense que c’est un 
effectif homogène composé de effectif homogène composé de 
joueurs que je connais très bien joueurs que je connais très bien 
puisqu’ ils ont fait un passage puisqu’ils ont fait un passage 
sous ma conduite en tant que sous ma conduite en tant que 
sélectionneur des U-21.» a sélectionneur des U-21.» a 
indiqué Dehili.indiqué Dehili.
Et d’ajouter: « nous avons effectué Et d’ajouter: « nous avons effectué 
une très bonne préparation à Doha une très bonne préparation à Doha 
avec trois matches amicaux et avec trois matches amicaux et 
beaucoup d’enseignement à tirer. beaucoup d’enseignement à tirer. 
Le groupe s’est préparé dans de Le groupe s’est préparé dans de 
bonnes conditions avec un travail bonnes conditions avec un travail 
biquotidien où les joueurs se biquotidien où les joueurs se 
sont donnés à fond. J’ai constaté sont donnés à fond. J’ai constaté 
une nette amélioration au sein une nette amélioration au sein 
du groupe et nous avons pu du groupe et nous avons pu 
régler beaucoup d’ incohérences régler beaucoup d’incohérences 
tactiques, avec une prise de tactiques, avec une prise de 
confiance très remarquée.».confiance très remarquée.».
Abordant les objectifs de Abordant les objectifs de 
la sélection algérienne à la la sélection algérienne à la 
CAN-2024, «le groupe jouera CAN-2024, «le groupe jouera 
sans complexe et visera une sans complexe et visera une 

qualification au Mondial-2025 qualification au Mondial-2025 
qui offre au continent africain qui offre au continent africain 
cinq places (les 5 premiers) du cinq places (les 5 premiers) du 
tournoi d’Egypte.»tournoi d’Egypte.»
Lors de la CAN 2024, l’Algérie Lors de la CAN 2024, l’Algérie 
débutera mercredi (08h00 heure débutera mercredi (08h00 heure 
algérienne) son parcours dans le algérienne) son parcours dans le 
groupe C, face au Gabon qu’elle groupe C, face au Gabon qu’elle 
avait déjà battu en 2022 (25-23), avait déjà battu en 2022 (25-23), 
avant d’affronter le vendredi avant d’affronter le vendredi 
19 janvier, la Libye drivée par 19 janvier, la Libye drivée par 
l’Algérien Reda Zeguili l’artisan l’Algérien Reda Zeguili l’artisan 
du 7e sacre algérien en 2014, du 7e sacre algérien en 2014, 
avant de boucler le 1er tour face avant de boucler le 1er tour face 
au Maroc le dimanche 21 janvier.au Maroc le dimanche 21 janvier.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
poule se qualifieront pour les poule se qualifieront pour les 
quarts de finale. Les 3e et 4e quarts de finale. Les 3e et 4e 
disputeront la coupe du Président.disputeront la coupe du Président.
Le champion de l’édition 2024 Le champion de l’édition 2024 
se qualifiera pour le JO-2024 à se qualifiera pour le JO-2024 à 
Paris, alors que les cinq premiers Paris, alors que les cinq premiers 
joueront le Mondial-2025 joueront le Mondial-2025 
prévu en Croatie, Danemark et prévu en Croatie, Danemark et 
Norvège.Norvège.
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Kylian Mbappé va rejoindre le Real MadridHand / can-2024 :
Les «Verts» avec l’ambition de faire honneur à la 

réputation du handball algérien

Le cadeau surprise que prépare la direction d’Al-Ittihad 
au très critiqué Karim Benzema

L’entraîneur d’Al-Hilal s’offre une sortie polémique 
sur Neymar

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de handball (messieurs) de handball (messieurs) 
prendra part à la 26e prendra part à la 26e 

édition du championnat d’Afrique édition du championnat d’Afrique 
qu’organise l’Egypte du 17 au 27 qu’organise l’Egypte du 17 au 27 
janvier avec la participation de janvier avec la participation de 
16 pays dont l’Algérie qui tentera 16 pays dont l’Algérie qui tentera 
de faire honneur à la réputation de faire honneur à la réputation 
du handball algérien qui avait du handball algérien qui avait 
été sacré de son 7e et dernier été sacré de son 7e et dernier 
titre continental en 2014 à Alger, titre continental en 2014 à Alger, 
même si les ambitions seront même si les ambitions seront 
«limitées» au Caire.«limitées» au Caire.
Classée en 3e position lors du Classée en 3e position lors du 
CAN-2020 en Tunisie derrière CAN-2020 en Tunisie derrière 
l’Egypte et la Tunisie, l’équipe l’Egypte et la Tunisie, l’équipe 
algérienne n’aura pas la tache algérienne n’aura pas la tache 
facile, encore une fois et ses facile, encore une fois et ses 
ambitions resteront toutefois ambitions resteront toutefois 
limitées, l’équipe ayant connu limitées, l’équipe ayant connu 
depuis une décennie une baisse depuis une décennie une baisse 
de niveau, laissant derrière une de niveau, laissant derrière une 
suprématie total sur le continent suprématie total sur le continent 
qui lui a permis de décrocher cinq qui lui a permis de décrocher cinq 
titres consécutifs lors des années titres consécutifs lors des années 
80 sous la houlette de Mohamed 80 sous la houlette de Mohamed 
Aziz Derouaz.Aziz Derouaz.
En Egypte, hôte de cette En Egypte, hôte de cette 
compétition pour la 2e fois compétition pour la 2e fois 
consécutive, les camarades de consécutive, les camarades de 
Messaoud Berkous tâcheront de Messaoud Berkous tâcheront de 
briller de mille feux et atteindre briller de mille feux et atteindre 
leur principal objectif à savoir la leur principal objectif à savoir la 
qualification au Mondial-2025, qualification au Mondial-2025, 
outre aller le plus loin dans cette outre aller le plus loin dans cette 
CAN, même si les Verts feront CAN, même si les Verts feront 
face à de grosses cylindrées telles face à de grosses cylindrées telles 
l’Egypte et la Tunisie, archi-l’Egypte et la Tunisie, archi-
favorites pour le sacre de la 26e favorites pour le sacre de la 26e 

édition.édition.
Diverses raisons ont contribué Diverses raisons ont contribué 
au déclin de la petite balle au déclin de la petite balle 
algérienne que d’aucuns algérienne que d’aucuns 
imputent notamment au manque imputent notamment au manque 
de préparation de la sélection, de préparation de la sélection, 
ajoute à cela l’ instabilité du staff ajoute à cela l’instabilité du staff 
technique, sans oublier l’exode de technique, sans oublier l’exode de 
meilleurs joueurs vers l’étranger, meilleurs joueurs vers l’étranger, 
dont Berkous, Ghodbane, Ayoub, dont Berkous, Ghodbane, Ayoub, 
et Hadj Sadok pour ne citer que et Hadj Sadok pour ne citer que 
ceux-là.ceux-là.
Au moment où certaines Au moment où certaines 
sélections prennent part à des sélections prennent part à des 
tournois de haut niveau en tournois de haut niveau en 
Europe, la sélection algérienne Europe, la sélection algérienne 
s’est contentée ces derniers s’est contentée ces derniers 
temps de stages de courte durée temps de stages de courte durée 

en Arabie Saoudite, Qatar et en Arabie Saoudite, Qatar et 
Tunisie, durant lesquels elle Tunisie, durant lesquels elle 
a enregistré des résultats peu a enregistré des résultats peu 
convainquant.convainquant.
Le coach national et ancien Le coach national et ancien 
international et sélectionneur international et sélectionneur 
des (U21), Farouk Dehili, des (U21), Farouk Dehili, 
fraichement installé en fraichement installé en 
remplacement de Salah remplacement de Salah 
Bouchekriou, a reconnu lors de Bouchekriou, a reconnu lors de 
la conférence de presse animée la conférence de presse animée 
avant le tournoi continental que avant le tournoi continental que 
«la mission de son équipe sera «la mission de son équipe sera 
ardue en présence des sélections ardue en présence des sélections 
plus aguerries dont l’Egypte plus aguerries dont l’Egypte 
(chez elle) et la Tunisie habituée (chez elle) et la Tunisie habituée 
aux podiums», mais reste aux podiums», mais reste 
optimiste pour son équipe.optimiste pour son équipe.

«Nous avons opté pour un «Nous avons opté pour un 
groupe de 21 joueurs, formé en groupe de 21 joueurs, formé en 
majorité par des cadres ayant majorité par des cadres ayant 
une expérience avérée en plus une expérience avérée en plus 
de jeunes joueurs qui peuvent de jeunes joueurs qui peuvent 
apporter le plus escompté au apporter le plus escompté au 
groupe. Je pense que c’est un groupe. Je pense que c’est un 
effectif homogène composé de effectif homogène composé de 
joueurs que je connais très bien joueurs que je connais très bien 
puisqu’ ils ont fait un passage puisqu’ils ont fait un passage 
sous ma conduite en tant que sous ma conduite en tant que 
sélectionneur des U-21.» a sélectionneur des U-21.» a 
indiqué Dehili.indiqué Dehili.
Et d’ajouter: « nous avons Et d’ajouter: « nous avons 
effectué une très bonne effectué une très bonne 
préparation à Doha avec trois préparation à Doha avec trois 
matches amicaux et beaucoup matches amicaux et beaucoup 
d’enseignement à tirer. Le d’enseignement à tirer. Le 

groupe s’est préparé dans de groupe s’est préparé dans de 
bonnes conditions avec un travail bonnes conditions avec un travail 
biquotidien où les joueurs se biquotidien où les joueurs se 
sont donnés à fond. J’ai constaté sont donnés à fond. J’ai constaté 
une nette amélioration au sein une nette amélioration au sein 
du groupe et nous avons pu du groupe et nous avons pu 
régler beaucoup d’ incohérences régler beaucoup d’incohérences 
tactiques, avec une prise de tactiques, avec une prise de 
confiance très remarquée.».confiance très remarquée.».
Abordant les objectifs de Abordant les objectifs de 
la sélection algérienne à la la sélection algérienne à la 
CAN-2024, «le groupe jouera CAN-2024, «le groupe jouera 
sans complexe et visera une sans complexe et visera une 
qualification au Mondial-2025 qualification au Mondial-2025 
qui offre au continent africain qui offre au continent africain 
cinq places (les 5 premiers) du cinq places (les 5 premiers) du 
tournoi d’Egypte.»tournoi d’Egypte.»
Lors de la CAN 2024, l’Algérie Lors de la CAN 2024, l’Algérie 
débutera mercredi (08h00 heure débutera mercredi (08h00 heure 
algérienne) son parcours dans le algérienne) son parcours dans le 
groupe C, face au Gabon qu’elle groupe C, face au Gabon qu’elle 
avait déjà battu en 2022 (25-23), avait déjà battu en 2022 (25-23), 
avant d’affronter le vendredi avant d’affronter le vendredi 
19 janvier, la Libye drivée par 19 janvier, la Libye drivée par 
l’Algérien Reda Zeguili l’artisan l’Algérien Reda Zeguili l’artisan 
du 7e sacre algérien en 2014, du 7e sacre algérien en 2014, 
avant de boucler le 1er tour face avant de boucler le 1er tour face 
au Maroc le dimanche 21 janvier.au Maroc le dimanche 21 janvier.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
poule se qualifieront pour les poule se qualifieront pour les 
quarts de finale. Les 3e et 4e quarts de finale. Les 3e et 4e 
disputeront la coupe du Président.disputeront la coupe du Président.
Le champion de l’édition 2024 Le champion de l’édition 2024 
se qualifiera pour le JO-2024 à se qualifiera pour le JO-2024 à 
Paris, alors que les cinq premiers Paris, alors que les cinq premiers 
joueront le Mondial-2025 joueront le Mondial-2025 
prévu en Croatie, Danemark et prévu en Croatie, Danemark et 
Norvège.Norvège.

Le suspense touche à sa fin. e suspense touche à sa fin. 
Selon nos informations, Selon nos informations, 
Kylian Mbappé s’est mis Kylian Mbappé s’est mis 

d’accord avec le Real Madrid au d’accord avec le Real Madrid au 
cours des derniers jours.cours des derniers jours.
Le feuilleton va pouvoir prendre Le feuilleton va pouvoir prendre 
fin. Il n’y a pas une année depuis fin. Il n’y a pas une année depuis 
août 2017, date de sa signature au août 2017, date de sa signature au 
Paris Saint-Germain, où l’avenir Paris Saint-Germain, où l’avenir 
de Kylian Mbappé n’a pas été de Kylian Mbappé n’a pas été 
évoqué. Une offre majestueuse évoqué. Une offre majestueuse 
du Real Madrid en 2019, des du Real Madrid en 2019, des 
rumeurs permanentes et le rumeurs permanentes et le 
climax d’ il y a deux ans, avant la climax d’il y a deux ans, avant la 
prolongation de dernière minute prolongation de dernière minute 
au PSG qui avait estomaqué la au PSG qui avait estomaqué la 
planète entière. Le problème planète entière. Le problème 
n’était repoussé que d’un an, et n’était repoussé que d’un an, et 
cela fait des semaines que toute cela fait des semaines que toute 
l’Europe se demande encore l’Europe se demande encore 
une fois quel chemin va prendre une fois quel chemin va prendre 
l’attaquant français de 25 ans.l’attaquant français de 25 ans.
Preuve que les choses Preuve que les choses 
s’accélèrent, même si le fond du s’accélèrent, même si le fond du 
discours laisse entendre un statu discours laisse entendre un statu 
quo, Kylian Mbappé a accepté quo, Kylian Mbappé a accepté 
de parler de son avenir après le de parler de son avenir après le 

Trophée des Champions mercredi Trophée des Champions mercredi 
dernier. « Je suis très motivé pour dernier. « Je suis très motivé pour 
cette année, c’est très important. cette année, c’est très important. 
On a des titres à aller chercher et On a des titres à aller chercher et 
on en a pris un. Je n’ai pas pris on en a pris un. Je n’ai pas pris 
ma décision, je n’ai pas fait de ma décision, je n’ai pas fait de 
choix. Mais avec l’accord que choix. Mais avec l’accord que 
j’ai passé avec le président cet j’ai passé avec le président cet 
été, peu importe ma décision, on été, peu importe ma décision, on 
a réussi à protéger l’ensemble des a réussi à protéger l’ensemble des 
parties et préserver la sérénité du parties et préserver la sérénité du 
club pour les défis à venir, ce qui club pour les défis à venir, ce qui 
reste le plus important. (…) Si je reste le plus important. (…) Si je 
sais ce que je vais faire, ça ne va sais ce que je vais faire, ça ne va 
pas traîner. »pas traîner. »

Le Real Madrid n’a jamais Le Real Madrid n’a jamais 
abandonnéabandonné

Kylian Mbappé veut contrôler Kylian Mbappé veut contrôler 
la situation, c’est une certitude, la situation, c’est une certitude, 
mais les faits sont là, et les mais les faits sont là, et les 
avancées ont eu lieu. Selon nos avancées ont eu lieu. Selon nos 
informations, Kylian Mbappé informations, Kylian Mbappé 
s’est mis d’accord avec le Real s’est mis d’accord avec le Real 
Madrid il y a quelques jours. Madrid il y a quelques jours. 
L’ international français a cette L’international français a cette 
fois accepté de dire oui au club fois accepté de dire oui au club 
merengue, après des années d’un merengue, après des années d’un 

jeu de dupes qui a même fini jeu de dupes qui a même fini 
par agacer la presse espagnole. par agacer la presse espagnole. 
Cette dernière s’est à nouveau Cette dernière s’est à nouveau 
beaucoup emballée ces dernières beaucoup emballée ces dernières 
heures, entre analyse des heures, entre analyse des 
déclarations du joueur et prises déclarations du joueur et prises 
de position.de position.

Cette fois, cela ressemble Cette fois, cela ressemble 
quand même fortement à la quand même fortement à la 
bonne année. Kylian Mbappé a bonne année. Kylian Mbappé a 
réellement le sentiment de ne pas réellement le sentiment de ne pas 
laisser le PSG dans la panade, et laisser le PSG dans la panade, et 
il est prêt à franchir le pas. Le il est prêt à franchir le pas. Le 
Real Madrid, s’ il a parfois diffusé Real Madrid, s’il a parfois diffusé 

une forme de lassitude auprès de une forme de lassitude auprès de 
ses relais médiatiques, a toujours ses relais médiatiques, a toujours 
été disposé à l’accueillir. La Casa été disposé à l’accueillir. La Casa 
Blanca veut ouvrir un nouveau Blanca veut ouvrir un nouveau 
cycle victorieux, et veut frapper cycle victorieux, et veut frapper 
un grand coup cet été. Cela sera un grand coup cet été. Cela sera 
le cas avec Kylian Mbappé. le cas avec Kylian Mbappé. 

La direction d’Al-Ittihad a direction d’Al-Ittihad 
veut calmer le jeu autour veut calmer le jeu autour 
de Karim Benzema et de Karim Benzema et 

prévoit de recruter un joueur pour prévoit de recruter un joueur pour 
le satisfaire.le satisfaire.
Karim Benzema est de plus Karim Benzema est de plus 
en plus critiqué en Arabie en plus critiqué en Arabie 
saoudite. Déjà pris à partie par saoudite. Déjà pris à partie par 
certains supporters avant la trêve certains supporters avant la trêve 
hivernale, ces derniers estimant hivernale, ces derniers estimant 
qu’ il n’est pas au niveau attendu, qu’il n’est pas au niveau attendu, 
les derniers évènements ne vont les derniers évènements ne vont 
pas arranger sa situation. Il a ainsi pas arranger sa situation. Il a ainsi 
été écarté du groupe d’Al-Ittihad été écarté du groupe d’Al-Ittihad 
par son entraîneur Marcelo par son entraîneur Marcelo 
Gallardo, la faute à une absence Gallardo, la faute à une absence 
lors du jour de reprise post-trêve. lors du jour de reprise post-trêve. 
Si le clan Benzema a expliqué Si le clan Benzema a expliqué 
que le joueur était bloqué à l’ Ile que le joueur était bloqué à l’Ile 

Maurice à cause d’un cyclone, le Maurice à cause d’un cyclone, le 
tacticien argentin n’a rien voulu tacticien argentin n’a rien voulu 
savoir.savoir.
Comme l’explique Goal Arabia, Comme l’explique Goal Arabia, 
les supporters d’Al-Ittihad, qui les supporters d’Al-Ittihad, qui 

pointe à une triste sixième place pointe à une triste sixième place 
en championnat, sont de plus en en championnat, sont de plus en 
plus nombreux à réclamer un plus nombreux à réclamer un 
départ de l’attaquant français. départ de l’attaquant français. 
Le Lyonnais a perdu le soutien Le Lyonnais a perdu le soutien 

du public, d’une bonne partie du public, d’une bonne partie 
des médias… Mais conserve la des médias… Mais conserve la 
confiance de la direction du club confiance de la direction du club 
de Djeddah.de Djeddah.

La direction d’Al-Ittihad La direction d’Al-Ittihad 
aux petits soinsaux petits soins

Cette dernière s’était déjà rangée Cette dernière s’était déjà rangée 
de son côté dans le clash qui l’avait de son côté dans le clash qui l’avait 
opposé à son ancien entraîneur opposé à son ancien entraîneur 
Nuno Espirito Santo, qui a pris la Nuno Espirito Santo, qui a pris la 
porte depuis. Et comme l’ indique porte depuis. Et comme l’indique 
Marca, l’état-major d’Al-Ittihad Marca, l’état-major d’Al-Ittihad 
veut tout faire pour calmer le jeu veut tout faire pour calmer le jeu 
et éteindre cet incendie. En plus et éteindre cet incendie. En plus 
des critiques qui l’agacent, Karim des critiques qui l’agacent, Karim 
Benzema serait particulièrement Benzema serait particulièrement 
mécontent du niveau de son mécontent du niveau de son 
équipe et de ses partenaires. Il équipe et de ses partenaires. Il 
aurait été particulièrement énervé aurait été particulièrement énervé 

après la défaite 5-2 face au Al-après la défaite 5-2 face au Al-
Nassr de Cristiano Ronaldo le 26 Nassr de Cristiano Ronaldo le 26 
décembre dernier.décembre dernier.
La direction d’Al-Ittihad a donc La direction d’Al-Ittihad a donc 
l’ intention de renforcer l’équipe, l’intention de renforcer l’équipe, 
et fonce sur Angel Correa, et fonce sur Angel Correa, 
l’attaquant de l’Atlético. Le l’attaquant de l’Atlético. Le 
champion du monde argentin champion du monde argentin 
est présenté comme la solution est présenté comme la solution 
aux problèmes de l’équipe, aux problèmes de l’équipe, 
et son arrivée pourrait calmer et son arrivée pourrait calmer 
un peu le Français, et essayer un peu le Français, et essayer 
d’écarter l’ombre d’un départ d’écarter l’ombre d’un départ 
qui semble prendre de plus en qui semble prendre de plus en 
plus d’ampleur. En plus de ravir plus d’ampleur. En plus de ravir 
Marcelo Gallardo, forcément. Marcelo Gallardo, forcément. 
Un joli cadeau pour le buteur Un joli cadeau pour le buteur 
tricolore et pour le tacticien tricolore et pour le tacticien 
argentin donc…argentin donc…

Dans un long entretien ans un long entretien 
accordé au Portugal, Jorge accordé au Portugal, Jorge 
Jesus s’est longuement Jesus s’est longuement 

exprimé sur le cas Neymar. Avec exprimé sur le cas Neymar. Avec 
quelques déclarations qui vont quelques déclarations qui vont 
faire parler.faire parler.
Neymar ne sera pas de la partie Neymar ne sera pas de la partie 
pour le match amical d’Al-Hilal pour le match amical d’Al-Hilal 
face à l’ Inter Miami de son pote face à l’Inter Miami de son pote 
Lionel Messi dans deux semaines, Lionel Messi dans deux semaines, 
ni pour la reprise du championnat ni pour la reprise du championnat 
quelques jours après. La vedette quelques jours après. La vedette 
brésilienne est même out pour brésilienne est même out pour 
tout le reste de la saison, et sa tout le reste de la saison, et sa 
participation à la Copa América participation à la Copa América 
avec la Canarinha est également avec la Canarinha est également 
en doute. Depuis, il fait parler de en doute. Depuis, il fait parler de 
lui pour ses quelques frasques hors lui pour ses quelques frasques hors 
des terrains, comme sa relation des terrains, comme sa relation 
tumultueuse avec Bruna Biancardi tumultueuse avec Bruna Biancardi 
ou sa fameuse croisière qui a tant ou sa fameuse croisière qui a tant 
fait parler dans son pays natal.fait parler dans son pays natal.
Quoi qu’ il en soit, les Saoudiens Quoi qu’il en soit, les Saoudiens 

ont de quoi être déçus, puisque ont de quoi être déçus, puisque 
le joueur n’aura disputé que cinq le joueur n’aura disputé que cinq 
petites rencontres sous les couleurs petites rencontres sous les couleurs 
d’Al-Hilal, n’ inscrivant qu’un d’Al-Hilal, n’inscrivant qu’un 
petit but au passage, en Ligue des petit but au passage, en Ligue des 
Champions asiatique, avant de se Champions asiatique, avant de se 
faire les croisés. Jorge Jesus, son faire les croisés. Jorge Jesus, son 
entraîneur, a été interrogé au sujet entraîneur, a été interrogé au sujet 
du Brésilien dans un long entretien du Brésilien dans un long entretien 
accordé au Correio da Manhã. Il accordé au Correio da Manhã. Il 
a encensé l’ancien Parisien, tout a encensé l’ancien Parisien, tout 
comme il lui a aussi distribué comme il lui a aussi distribué 
quelques taquets…quelques taquets…
La comparaison avec Cristiano La comparaison avec Cristiano 

Ronaldo fait malRonaldo fait mal
« Je n’ai pas eu de chance avec « Je n’ai pas eu de chance avec 
Neymar, je n’avais jamais travaillé Neymar, je n’avais jamais travaillé 
avec Neymar avant, et nous avec Neymar avant, et nous 
n’avons travaillé que pendant un n’avons travaillé que pendant un 
mois et demi. C’est un joueur hors mois et demi. C’est un joueur hors 
du commun, vraiment hors du du commun, vraiment hors du 
commun. Nous avons donc perdu commun. Nous avons donc perdu 
de la qualité offensive. C’est un de la qualité offensive. C’est un 

joueur facile à vivre, doux et joueur facile à vivre, doux et 
compréhensif », a d’abord lancé compréhensif », a d’abord lancé 
le Portugais, avant de le comparer le Portugais, avant de le comparer 
avec… Cristiano Ronaldo. Et là, la avec… Cristiano Ronaldo. Et là, la 
comparaison fait mal.comparaison fait mal.
« Cristiano Ronaldo a plus de « Cristiano Ronaldo a plus de 
passion pour le foot, et donc, passion pour le foot, et donc, 
c’est sa priorité. Neymar a des c’est sa priorité. Neymar a des 
passions pour d’autres choses, passions pour d’autres choses, 
que sa vie privée peut lui offrir, que sa vie privée peut lui offrir, 
et il met ça devant le football. En et il met ça devant le football. En 
tant que joueur, il est fabuleux et tant que joueur, il est fabuleux et 
en tant qu’homme, il m’a surpris en tant qu’homme, il m’a surpris 
positivement à tous les niveaux positivement à tous les niveaux 
», a ainsi ajouté l’ancien coach de », a ainsi ajouté l’ancien coach de 
Benfica, entre autres. Des propos Benfica, entre autres. Des propos 
un peu piquants au milieu d’un un peu piquants au milieu d’un 
torrent d’éloges qui sont déjà torrent d’éloges qui sont déjà 
relayés partout au Brésil et en relayés partout au Brésil et en 
Espagne, et qui risquent tout de Espagne, et qui risquent tout de 
même de faire mal au principal même de faire mal au principal 
concerné…concerné…
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Sidi Bel abbes :
242 millions DA réservés au secteur de la Jeunesse 

et des sports
La sélection algérienne a sélection algérienne 

de handball (messieurs) de handball (messieurs) 
prendra part à la 26e prendra part à la 26e 

édition du championnat d’Afrique édition du championnat d’Afrique 
qu’organise l’Egypte du 17 au 27 qu’organise l’Egypte du 17 au 27 
janvier avec la participation de janvier avec la participation de 
16 pays dont l’Algérie qui tentera 16 pays dont l’Algérie qui tentera 
de faire honneur à la réputation de faire honneur à la réputation 
du handball algérien qui avait du handball algérien qui avait 
été sacré de son 7e et dernier été sacré de son 7e et dernier 
titre continental en 2014 à Alger, titre continental en 2014 à Alger, 
même si les ambitions seront même si les ambitions seront 
«limitées» au Caire.«limitées» au Caire.
Classée en 3e position lors du Classée en 3e position lors du 
CAN-2020 en Tunisie derrière CAN-2020 en Tunisie derrière 
l’Egypte et la Tunisie, l’équipe l’Egypte et la Tunisie, l’équipe 
algérienne n’aura pas la tache algérienne n’aura pas la tache 
facile, encore une fois et ses facile, encore une fois et ses 
ambitions resteront toutefois ambitions resteront toutefois 
limitées, l’équipe ayant connu limitées, l’équipe ayant connu 
depuis une décennie une baisse depuis une décennie une baisse 
de niveau, laissant derrière une de niveau, laissant derrière une 
suprématie total sur le continent suprématie total sur le continent 
qui lui a permis de décrocher cinq qui lui a permis de décrocher cinq 
titres consécutifs lors des années titres consécutifs lors des années 
80 sous la houlette de Mohamed 80 sous la houlette de Mohamed 

Aziz Derouaz.Aziz Derouaz.
En Egypte, hôte de cette En Egypte, hôte de cette 
compétition pour la 2e fois compétition pour la 2e fois 
consécutive, les camarades de consécutive, les camarades de 
Messaoud Berkous tâcheront de Messaoud Berkous tâcheront de 
briller de mille feux et atteindre briller de mille feux et atteindre 
leur principal objectif à savoir la leur principal objectif à savoir la 
qualification au Mondial-2025, qualification au Mondial-2025, 
outre aller le plus loin dans cette outre aller le plus loin dans cette 
CAN, même si les Verts feront CAN, même si les Verts feront 
face à de grosses cylindrées telles face à de grosses cylindrées telles 
l’Egypte et la Tunisie, archi-l’Egypte et la Tunisie, archi-
favorites pour le sacre de la 26e favorites pour le sacre de la 26e 
édition.édition.
Diverses raisons ont contribué Diverses raisons ont contribué 
au déclin de la petite balle au déclin de la petite balle 
algérienne que d’aucuns algérienne que d’aucuns 
imputent notamment au manque imputent notamment au manque 
de préparation de la sélection, de préparation de la sélection, 
ajoute à cela l’ instabilité du staff ajoute à cela l’instabilité du staff 
technique, sans oublier l’exode de technique, sans oublier l’exode de 
meilleurs joueurs vers l’étranger, meilleurs joueurs vers l’étranger, 
dont Berkous, Ghodbane, Ayoub, dont Berkous, Ghodbane, Ayoub, 
et Hadj Sadok pour ne citer que et Hadj Sadok pour ne citer que 
ceux-là.ceux-là.
Au moment où certaines Au moment où certaines 

sélections prennent part à des sélections prennent part à des 
tournois de haut niveau en tournois de haut niveau en 
Europe, la sélection algérienne Europe, la sélection algérienne 
s’est contentée ces derniers s’est contentée ces derniers 
temps de stages de courte durée temps de stages de courte durée 
en Arabie Saoudite, Qatar et en Arabie Saoudite, Qatar et 
Tunisie, durant lesquels elle Tunisie, durant lesquels elle 
a enregistré des résultats peu a enregistré des résultats peu 
convainquant.convainquant.
Le coach national et ancien Le coach national et ancien 
international et sélectionneur des international et sélectionneur des 
(U21), Farouk Dehili, fraichement (U21), Farouk Dehili, fraichement 
installé en remplacement de Salah installé en remplacement de Salah 
Bouchekriou, a reconnu lors de Bouchekriou, a reconnu lors de 
la conférence de presse animée la conférence de presse animée 
avant le tournoi continental que avant le tournoi continental que 
«la mission de son équipe sera «la mission de son équipe sera 
ardue en présence des sélections ardue en présence des sélections 
plus aguerries dont l’Egypte plus aguerries dont l’Egypte 
(chez elle) et la Tunisie habituée (chez elle) et la Tunisie habituée 
aux podiums», mais reste aux podiums», mais reste 
optimiste pour son équipe.optimiste pour son équipe.
«Nous avons opté pour un «Nous avons opté pour un 
groupe de 21 joueurs, formé en groupe de 21 joueurs, formé en 
majorité par des cadres ayant majorité par des cadres ayant 
une expérience avérée en plus une expérience avérée en plus 

de jeunes joueurs qui peuvent de jeunes joueurs qui peuvent 
apporter le plus escompté au apporter le plus escompté au 
groupe. Je pense que c’est un groupe. Je pense que c’est un 
effectif homogène composé de effectif homogène composé de 
joueurs que je connais très bien joueurs que je connais très bien 
puisqu’ ils ont fait un passage puisqu’ils ont fait un passage 
sous ma conduite en tant que sous ma conduite en tant que 
sélectionneur des U-21.» a sélectionneur des U-21.» a 
indiqué Dehili.indiqué Dehili.
Et d’ajouter: « nous avons effectué Et d’ajouter: « nous avons effectué 
une très bonne préparation à Doha une très bonne préparation à Doha 
avec trois matches amicaux et avec trois matches amicaux et 
beaucoup d’enseignement à tirer. beaucoup d’enseignement à tirer. 
Le groupe s’est préparé dans de Le groupe s’est préparé dans de 
bonnes conditions avec un travail bonnes conditions avec un travail 
biquotidien où les joueurs se biquotidien où les joueurs se 
sont donnés à fond. J’ai constaté sont donnés à fond. J’ai constaté 
une nette amélioration au sein une nette amélioration au sein 
du groupe et nous avons pu du groupe et nous avons pu 
régler beaucoup d’ incohérences régler beaucoup d’incohérences 
tactiques, avec une prise de tactiques, avec une prise de 
confiance très remarquée.».confiance très remarquée.».
Abordant les objectifs de Abordant les objectifs de 
la sélection algérienne à la la sélection algérienne à la 
CAN-2024, «le groupe jouera CAN-2024, «le groupe jouera 
sans complexe et visera une sans complexe et visera une 

qualification au Mondial-2025 qualification au Mondial-2025 
qui offre au continent africain qui offre au continent africain 
cinq places (les 5 premiers) du cinq places (les 5 premiers) du 
tournoi d’Egypte.»tournoi d’Egypte.»
Lors de la CAN 2024, l’Algérie Lors de la CAN 2024, l’Algérie 
débutera mercredi (08h00 heure débutera mercredi (08h00 heure 
algérienne) son parcours dans le algérienne) son parcours dans le 
groupe C, face au Gabon qu’elle groupe C, face au Gabon qu’elle 
avait déjà battu en 2022 (25-23), avait déjà battu en 2022 (25-23), 
avant d’affronter le vendredi avant d’affronter le vendredi 
19 janvier, la Libye drivée par 19 janvier, la Libye drivée par 
l’Algérien Reda Zeguili l’artisan l’Algérien Reda Zeguili l’artisan 
du 7e sacre algérien en 2014, du 7e sacre algérien en 2014, 
avant de boucler le 1er tour face avant de boucler le 1er tour face 
au Maroc le dimanche 21 janvier.au Maroc le dimanche 21 janvier.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
poule se qualifieront pour les poule se qualifieront pour les 
quarts de finale. Les 3e et 4e quarts de finale. Les 3e et 4e 
disputeront la coupe du Président.disputeront la coupe du Président.
Le champion de l’édition 2024 Le champion de l’édition 2024 
se qualifiera pour le JO-2024 à se qualifiera pour le JO-2024 à 
Paris, alors que les cinq premiers Paris, alors que les cinq premiers 
joueront le Mondial-2025 joueront le Mondial-2025 
prévu en Croatie, Danemark et prévu en Croatie, Danemark et 
Norvège.Norvège.
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La réalité virtuelle et l’IA pour améliorer la santé mentale 
des astronautes et des patients

Starfield
 La «plus grosse mise à jour» du titre de Bethesda 

s’apprête à décoller

En Bref...

Les drones V-BAT de 
Shield AI peuvent 
désormais évoluer de 

façon autonome sous la forme 
d’essaim et poursuivre leur 
mission en l’adaptant pour 
faire face aux menaces ou aux 
exigences détectées.
Avec son tube pointé vers le 
ciel et ses deux grandes ailes 
placées tout en bas sur un 
support motorisé, le V-Bat de 
Shield AI a une drôle d’allure. 
Un prototype de ce drone a été 
testé cet été en Floride par l’US 
Navy. L’aéronef est capable de 
décoller et se poser à la verticale 
à partir d’un navire, pour ensuite 
évoluer à l’horizontal. Poser 
un drone sur un navire reste 
une opération délicate, surtout 
pour les appareils militaires qui 
pèsent bien plus lourd que les 
drones civils, mais ce n’est pas 
la seule qualité du V-BAT qui 

est désormais produit en série. 
Le drone dispose d’un rayon 
d’action de 560 kilomètres pour 
10 heures d’autonomie et d’une 
vitesse de pointe de 165 km/h. 
Son altitude maximale est de 4 
500 mètres.
Il ne s›agit pas d›une munition 
rôdeuse, mais d›un drone de 
surveillance. Pour cela, il peut 
embarquer 8 kilos de charge 

utile pour disposer de capteurs, 
de systèmes de communication. 
Il peut également être équipé 
d›un système de brouillage 
électronique. L›atout de 
l›architecture particulière du 
V-Bat est qu›elle lui permet 
d›être stocké facilement sur un 
navire. Il ne faut en outre que 
cinq minutes pour l›assembler 
et l›envoyer avec ses données de 

vol pour une mission autonome. 
Mais la grande nouveauté en plus 
de ses autres capacités, c›est que 
l›aéronef peut désormais évoluer 
sous la forme d›essaim grâce à 
l›IA Hivemind.
Un essaim de drones autonomes
Gérée par un processeur Nvidia, 
l›IA Hivemind s›interface 
directement avec le pilote 
automatique V-BAT. L›opérateur 
peut indiquer au drone de réaliser 
une tâche précise, comme 
rechercher une cible dans une 
zone, par exemple. Ensuite, 
sans avoir besoin du GPS, c’est 
à partir de la cartographie et des 
données de ses capteurs que le 
moteur cognitif du drone va 
alors élaborer de lui-même le 
meilleur plan de mission pour 
accomplir cette mission. Mieux 
encore, ce travail peut se faire de 
façon coordonnée avec plusieurs 
V-BAT.

Avec cette IA, les drones peuvent 
continuer à voler et à mener leur 
mission de façon autonome en 
groupe dans des conditions très 
dégradées et brouillées. Un vaste 
essaim de drones peut alors être 
utilisé pour leurrer l›ennemi afin 
de saturer et épuiser ses défenses 
en lui faisant tirer de coûteux 
missiles, avant une véritable 
vague d›attaque aérienne.
Pour le moment, l›objectif pour 
2024 est de rendre opérationnel 
un groupe de quatre V-BAT pour 
doubler à terme cet effectif. Avec 
ses caractéristiques, le drone 
entre dans le cahier des charges 
du programme Replicator de 
l’armée américaine. Face à 
la menace d›une invasion de 
Taiwan par les forces chinoises, il 
consiste à disposer d›un volume 
conséquent de drones capables 
d›évoluer en essaim.

Bethesda s’est fendu d’un fil 
détaillé sur son compte X.com 
pour traiter d’une importante 
mise à jour sur le pas de tir pour 
Starfield.
Plus précisément, celle-ci 
arrivera le 17 janvier sous forme 
de bêta sur Steam, puis sera 
déployée officiellement début 
février sur PC et Xbox Series X|S. 
Alors que les correctifs s’étaient 
montrés assez sporadiques sur le 
nouveau jeu des équipes de Todd 
Howard, on nous dit qu’il s’agira 
ici du « plus gros patch jamais 
déployé » à ce jour. Voyons ce 
qu’ils nous préparent.
Des correctifs en tous genres à 

venir sur Starfield
Pour justifier ses propos, 
Bethesda indique que cette 

mise à jour comprendra « plus 
d’une centaine de correctifs 
et d’améliorations ». Parmi 
les plus notables, le studio a 
mis une certaine emphase sur 
la correction de bugs liés aux 
quêtes.
De nombreux joueurs se sont 
en effet retrouvés bloqués sur 
des quêtes pourtant essentielles 
à la progression dans l’histoire 
principale, un script se 
déclenchant mal ou un élément 
majeur n’apparaissant pas. 
Mieux vaut tard que jamais, peut-
être que cette mise à jour viendra 
enfin débloquer la situation.
Un patch qui fait les gros yeux
Malgré plusieurs améliorations 
en ce sens, Starfield peut encore 
se montrer plutôt instable sur 

certaines configurations (mais 
c›est de votre faute, selon Todd 

Howard…). Avec cette nouvelle 

mise à jour qu›on nous annonce 

majeure, Bethesda indique 

avoir apporté un soin particulier 

sur ce point, ainsi que sur de 

nombreuses améliorations 

graphiques.

Celles-ci s’intéressent 

notamment au support des écrans 

larges, à la qualité des textures, 

des éclairages et des ombres. 
Cela suffira-t-il à faire disparaître 
l›effet « Vallée de l›étrange » des 
regards des personnages non 
joueurs ? Rien n›est moins sûr.
Comme indiqué par Bethesda 
sur son compte X.com, ce patch 
dit majeur arrivera le 17 janvier, 
d’abord en bêta sur Steam, puis 
partout ailleurs deux semaines 
plus tard. Une note de mise à 
jour complète sera déployée en 
même temps que la version bêta. 
Si les membres de Constellation 
en herbe attendaient de voir 
du nouveau contenu arriver 
sur Starfield par ce biais, il 
semblerait toutefois qu’il faudra 
repasser plus tard.

L’année 2024 débute, comme 
l’année dernière, avec une 
restructuration chez le géant de la 
tech Google. Plus de 1.000 de ses 
employés seraient licenciés selon 
nos confrères de La Tribune. Ces 
licenciements interviendraient 
au sein des équipes qui 
travaillent sur Google Assistant, 
sur la réalité augmentée et sur 
les montres connectées Fitbit. 
Ils concerneraient également les 

fondateurs de l’entreprise, James 
Park et Eric Friedman, dévoile le 
média 9to5google.
Justifiée par le contrecoup des 
recrutements massifs effectués 
pendant la pandémie de Covid, 
cette restructuration aurait pour 
but de concentrer les forces de 
Google sur le développement de 
l’Intelligence Artificielle.
Le licenciement, une tendance 
pérenne ?

Si, pour l’instant, l’entreprise 
licencie pour « investir de 
façon responsable dans les plus 
grandes priorités de l’entreprise 
», dévoile le Wall Street Journal, 
elle pourrait bientôt, comme 
d’autres entreprises de son 
secteur, licencier en raison des 
gains de productivité apportés 
par l’intelligence artificielle. 
En effet, son efficacité réduit 
considérablement le besoin 

d’intervention humaine. C’est 
déjà le cas pour le domaine 
publicitaire, puisque l’IA 
performe dans la création 
automatique de publicités 
personnalisées pour l’audience. 
La menace du licenciement pèse 
donc sur les 30.000 salariés qui 
composent ses équipes en charge 
de la vente dans ce domaine, 
rapporte The Information.
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La 
kératopigmentation 
est une pratique 

d’ophtalmologie qui 
permet de changer la 
couleur de ses yeux. 
Mais attention, elle 
n’est pas sans risques.
La technique est à la mode 
sur les réseaux sociaux, et 
pour cause. Qui ne rêve 
pas de d’avoir de beaux 
yeux bleus ou verts ? Une 
pratique d’ophtalmologie 
peut permettre d’obtenir 
de façon définitive ces 
couleurs si convoitées 
: il s’agit de la 
kératopigmentation.
Comment ça marche ? 
Concrètement, il s’agit 
d’un tatouage de la 
cornée, l’enveloppe 
transparente de l’œil. 
La procédure se fait en 
deux temps : « la cornée 
est d’abord découpée au 
laser (micro-tunnel) puis 
les pigments introduits 
dans l’ouverture effectuée 
», précise l’Association 
française de médecine 
esthétique (source 1).
Si la kératopigmentation 

est aujourd’hui proposée 
à visée esthétique, elle 
est aussi pratiquée dans 
un cadre médical après un 
traumatisme de l’œil par 
exemple, ou « pour traiter 
certaines maladies de 
l’œil, comme l’albinisme 
ou la dyschromie », précise 
l’Association française 
de médecine esthétique.
Quels sont les risques ?
Comme toute chirurgie, 
la kératopigmentation 
« n’est pas anodine. Il 
est important de prendre 
le temps de réfléchir à 

cette décision avant de 
subir cette intervention 
», insiste l’Association 
de médecine esthétique. 
Avant de continuer : 
« Toucher à la cornée 
uniquement pour des 
raisons esthétiques, divise 
et inquiète bon nombre 
d’ophtalmologues. 
Les pigments injectés 
peuvent empêcher de 
contrôler correctement 
la vue, provoquer des 
infections ou même être 
à l’origine de glaucome 
(hypertension de l’œil) 

». La kératopigmentation 
empêche aussi une 
bonne surveillance des 
yeux et la réalisation 
d’une éventuelle future 
opération de la cataracte.
Ce sont surtout deux 
autres techniques de 
coloration permanente de 
l’œil qui sont décriées : 
la kératodépigmentation, 
qui consiste à éliminer les 
pigments foncés des yeux 
grâce à un laser, méthode 
considérée comme peu 
efficace, ou encore 
l’insertion d’un implant 

en silicone à l’intérieur de 
l’œil. Cette dernière est 
jugée plus problématique 
et risquée. Elle n’est 
d’ailleurs pas autorisée en 
Europe ou aux États-Unis. 
Une jeune américaine en a 
malheureusement subi les 
conséquences et a perdu 
80 % de sa vision d’un 
œil et 50 % de l’autre, 
comme le relate un média 
américain (source 2)
Malgré tout, la 
kératopigmentation avec 
la technique du tatouage 
de la cornée séduit 
partout dans le monde, 
malgré les risques et 
son prix d’environ 7 
000 euros. Le hashtag 
#keratopigmentation 
cumule plus de 82 millions 
de vues sur le réseau social 
Tik Tok. Les cliniques 
se multiplient, comme la 
société New Color Flaak 
qui promeut la technique 
en postant des vidéos 
aux millions de vues sur 
les réseaux sociaux. Une 
méthode controversée qui 
fait écho aux dérives de 
la chirurgie esthétique.

Bien que non 
dénuées de 
risques, vapoter 

de la nicotine semble 
offrir davantage de 
chances d’atteindre 
l’abstinence tabagique.
Face au défi persistant du 
tabagisme, des chercheurs 
américains, dirigés par 
le Pr Jamie Hartmann-
Boyce de l’Université du 
Massachusetts, indiquent 
que l’e-cigarette 
surpasse les méthodes 
conventionnelles telles 
que les patchs et les 
gommes. Le tabagisme 
reste la principale cause 
de décès évitables en 
France, comptabilisant 75 
000 morts annuelles, dont 

45 000 liés à des cancers.
Le Pr Hartmann-Boyce 
souligne l’importance 
cruciale de disposer 
d’options variées 
et fondées sur des 
données probantes pour 
accompagner les fumeurs 
dans leur démarche 
d’arrêt. Une revue 
exhaustive de 88 études 
menées aux États-Unis, au 
Royaume-Uni et en Italie, 
impliquant plus de 27 
000 participants, révèle 
que sur 100 individus 
utilisant des cigarettes 
électroniques, entre 
huit et dix pourraient 
réussir à cesser de 
fumer. En comparaison, 
seulement six de ceux 

utilisant des substituts 
classiques et quatre 
tentant le sevrage sans 
assistance atteindraient 
le même objectif.
Le Pr Hartmann-Boyce 
souligne que malgré 
les risques associés aux 
cigarettes électroniques, 
elles demeurent nettement 
moins nocives que le 
tabagisme. Notamment, 
en Angleterre, ces 
dispositifs ont été adoptés 
par les agences de santé 
publique comme un 
outil visant à réduire les 
méfaits du tabac, une 
approche contrastant 
avec celle adoptée par 
le reste du monde.

Qu’est-ce que la kératopigmentation, cette technique à
 la mode pour changer la couleur de ses yeux ?

Les cigarettes électroniques plus efficaces que
 les substituts classiques pour arrêter de fumer, selon une étude
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Une tendance des années 
90-2000 fait son grand 
retour, il s’agit d’une 

forme bien particulière de sourcils. 
Découvrez de laquelle il s’agit.
Comme pour la mode, les 
tendances maquillage ne sont 
qu’un éternel recommencement. 
Et même si l’on pensait que 
certaines d’entre elles étaient loin 
derrière nous, rien n’y fait : elles 
reviennent forcément un jour ou 
l’autre. Et ces dernières années, 
on constate un retour des coiffures 
et coupes des années 70 et des 
années 90-2000. La Butterfly 
haircut, la couleur de cheveux 
cherry coke, ou encore le grand 
retour du serre-tête zig-zag pour 
avoir la chevelure coiffée vers 
l’arrière. Côté maquillage, les 
inspirations viennent tout droit 
des stars des années 2000, avec le 
fard à paupières bleu qui revient 
en force, ainsi que le crayon à 

lèvres foncé, combiné à un gloss 
légèrement plus clair.

Sourcils : voici la forme qui 
revient à la mode

Mais le geste beauté qui revient 
désormais à la mode est plutôt 
surprenant : il s›agit du sourcil 
ultra-fin. Car il est vrai que le sourcil 

passe par toutes les formes selon 
les époques ! On le connaissait 
très marqué et anguleux en 2016, 
puis on constatait un retour vers 
le naturel sans épilation ou très 
peu, broussailleux et seulement 
fixé avec un gel. Désormais, on 
voit plusieurs styles, le naturel 

mais aussi de plus en plus de 
sourcils épilés très finement, pour 
ne former plus qu’une ligne au-
dessus des yeux.
Le média Bustle a notamment 
mentionné le look de la chanteuse 
américaine Cardi B pour le nouvel 
an. Elle porte des lentilles bleues, 
un maquillage dans les tons 
marron avec des fards très étirés 
vers l›extérieur, du gloss rose et 
un crayon à lèvres brun, ainsi 
que des sourcils très fins dessinés 
au crayon. Ce clin d›oeil aux it 
girls des années 90 est réalisé par 
la maquilleuse professionnelle 
Erika La›Pearl, qui donne peu de 
précisions sur la technique utilisée 
pour obtenir ce résultat. Mais on 
peut imaginer que ses sourcils 
naturels ont été complètement 
cachés par de l›anticernes, et 
que la makeup artist a redessiné 
complètement les sourcils avec 
un crayon ou un fard marron. Une 

astuce pour changer de look tout 
en préservant ses sourcils.
Comment faire des sourcils fins?
Pour adopter cette tendance, les 
plus indécises devraient ainsi 
«cacher» le sourcil naturel et 
le redessiner au maquillage. 
Certaines prennent aussi la 
décision d›épiler entièrement le 
sourcil au rasoir ou à la cire, afin 
de pouvoir le redessiner comme 
elles le souhaitent, avec la forme et 
la hauteur de leur choix. Attention 
cependant, les repousses seront 
très rapidement visibles et cela 
demande beaucoup d›entretien. 
Vous pouvez aussi décider 
d›épiler vos sourcils pour qu›ils 
prennent une forme plus fine. Il 
est conseillé de prendre rendez-
vous dans un institut avec un.e 
spécialiste pour obtenir le résultat 
qui vous plaît.

Le nettoyage de la peau est 
important pour débarrasser 
son épiderme du maquillage, 
des impuretés ou encore de la 
pollution. Mais est-il préférable 
d’appliquer votre nettoyant sur 
peau sèche ou humide ? Une 
dermatologue répond sur TikTok.
La base de tout soin de la peau 
reste un bon nettoyage. En fin de 
journée, c’est un petit moment 
que l’on s’accorde et où l’on 
libère son épiderme de tout ce 
qu’il a pu accumuler au cours 
de la journée : maquillage, 
pollution, impuretés… Mais 
pour que ce geste soit efficace, 
il convient de respecter quelques 
impératifs. Il faut notamment 
y accorder suffisamment de 
temps, et laisser le produit au 
minimum 60 secondes sur sa 
peau. Un expert en cosmétique 
avait même indiqué qu’il était 
intéressant de le laisser poser 
comme un masque, pour profiter 
des propriétés au maximum.
Aussi, adaptez la fréquence de 
son utilisation en fonction de 
votre type de peau, on évite par 
exemple le nettoyant le matin si 
l›on a la peau sèche et on veille 
toujours à utiliser un produit 
spécifiquement prévu pour le 
visage, on oublie le gel douche ! 
Une question se pose également 
: faut-il appliquer son nettoyant 
sur peau sèche ou humide ? Sur 
TikTok, la dermatologue Dr Azi 
qui publie ses vidéos sous le 
pseudo @skinbydrazi, a apporté 
un élément de réponse.

Peau sèche ou humide : quelle 
option choisir pour appliquer 
mon nettoyant visage ?
Pour la spécialiste de la peau, tout 
va dépendre de la texture de votre 
produit. «Certains nettoyants 
fonctionnent mieux lorsqu›ils 
sont appliqués directement sur 
peau sèche que lorsque l›on 
fait mousser le produit d›abord 
ou qu›on l›applique sur peau 
humide», entame Dr Azi. Pour 
la médecin c›est le cas pour les 
nettoyants qui ont une texture 
soyeuse ou crémeuse. «Lorsque 
vous l›appliquez sur peau sèche 
pour vous démaquiller, vous ne 
diluez pas le produit donc ce 
sera plus concentré que si vous 
l›appliquez sur peau humide ou 
que vous le mélangez d›abord à 
de l›eau avant de l›appliquer», 
poursuit-elle. Elle ajoute que ce 
type de texture «accroche mieux 
le sébum, les impuretés et le 
maquillage et vient les décoller 
plus efficacement que si on 

mouille la peau préalablement». 
Elle veille à bien l›appliquer 
uniformément sur toute la peau 
en faisant des petits mouvements 
de massage avec ses doigts afin de 
retirer toutes les impuretés. Elle 
vient ensuite rincer le produit. Il 
ne reste plus qu›à procéder à la 
skincare !
Comment faire un double 
nettoyage de sa peau ?
Comme son nom l’indique, 
un double nettoyage du visage 
implique une action en deux 
étapes : le démaquillage, puis le 
nettoyage. Pour cela, il faudra 
vous munir de deux produits 
différents mais complémentaires 
en termes de galéniques et de 
bénéfices.
Étape 1 : le démaquillage à l’huile 
ou au baume
“Il est nécessaire d’utiliser un 
corps gras pour cette étape, 
précise l’experte. En effet, ce 
sont les molécules lipophiles 
contenues dans ces textures 

qui vont pouvoir dissoudre le 
maquillage, les écrans solaires et 
même le sébum”. Les impuretés 
en surface sont ainsi toutes 
éliminées.
Étape 2 : le nettoyage, au gel, au 
lait ou à la mousse nettoyante
“Ici, on vient parfaire le geste 
avec un produit à la texture 
hydrophile qui viendra retirer les 
dernières impuretés, la pollution 
et les résidus de démaquillant”.

Quels sont les bénéfices du 
double nettoyage ?

En adoptant cette routine chaque 
soir, vous retrouverez une peau 
plus lisse, plus nette et plus 
lumineuse. “Le double nettoyage 
permet de désobstruer les pores 
et réguler l’excès de sébum, 
confie Jihane Leclerc. Purifiée 
en profondeur, la peau va mieux 
absorber les soins que l’on va 
appliquer après le nettoyage, 
les ingrédients actifs de vos 

soins vous paraîtront alors plus 
performants”. Autre avantage 
sur le long terme : le double 
nettoyage permet de prévenir le 
vieillissement cutané.
Est-ce que le double nettoyage 

convient à tous les types de 
peaux ?

Peaux sèches, peaux grasses, 
peaux sensibles… Le double 
nettoyage est préconisé pour 
tout le monde, même les peaux 
grasses qui pourraient être un 
peu frileuses à l’idée d’utiliser 
un corps gras en première étape. 
“Au contraire, les textures 
lipophiles sont particulièrement 
indiqués dans leur cas, car elles 
permettent de dissoudre l’excès 
de sébum, en douceur, sans 
agresser l’épiderme”. Les peaux 
sèches veilleront à utiliser un 
nettoyant doux (sous forme de 
lait ou lotion) pour ne pas abîmer 
le film hydrolipidique de la peau.

Sourcils

 cette tendance des années 90 fait son grand retour 

Mon nettoyant visage est-il plus efficace sur peau sèche 
ou humide ? 
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Le sujet est souvent tabou 
mais, en Tunisie comme 
ailleurs, les statistiques 

confirment que les troubles tels 
que l’anxiété et la dépression sont 
en constante augmentation. C’est 
le sujet que la journaliste a choisi 
d’aborder avec ses invités, des 
personnalités.
Lumière tamisée, table de cuisine 
sobre et proximité avec l’invité qui 
ne doit pas voir l’équipe technique 
aux commandes. Dans le podcast 
de Nawel Bizid, tout est fait pour 
mettre à l’aise l’interviewé « qui 
doit se sentir comme à la maison 
», explique la podcasteuse, qui 
a choisi d’aborder, en recevant 
des célébrités tunisiennes, un 
sujet sensible : la santé mentale. 
L’enregistrement se déroule 
d’ailleurs chez elle et non pas 
dans un studio d’enregistrement.
Un choix assumé pour cette 
anesthésiste-réanimatrice de 
formation directement touchée 
par le sujet qu’elle aborde. À 34 
ans, comme beaucoup de jeunes 
Tunisiens, Nawel est le produit 
d’une jeunesse bercée d’espoirs 
révolutionnaires et déçue par 
les douze dernières années de 
transition politique. Elle qui 
s’était engagée dans un parti de 
gauche pendant la révolution 
a ensuite vécu de nombreuses 

désillusions. La découverte de 
la radio en 2012 l’a propulsée 
dans le monde des médias et de 
la production artistique, alors 
qu’elle terminait ses études 
médicales. Éclectique, elle a fait 
ses armes dans la première radio 
du pays, Mosaïque FM, puis 
a lancé une émission télévisée 
consacrée à la santé. Mais les 
turbulences politiques du pays, 
l’instabilité économique et 
la précarité d’un métier où la 
propriété intellectuelle est peu 
protégée l’ont conduite à une 
dépression aiguë.
« J’ai été diagnostiquée 
tardivement et j’avais du mal à 
faire reconnaître mon mal auprès 
de mes proches, ça a été une 
période très dure et j’ai voulu 
me lancer dans un podcast pour 
aider ceux qui traversent des 
choses semblables », raconte 
Nawel. Quelques mois après 
son lancement, le podcast a déjà 
séduit une communauté de 58 
000 abonnés sur Facebook et 
plus de 60 000 sur Instagram. Un 
succès sur les réseaux sociaux 
que Nawel attribue à plusieurs 
facteurs : son carnet d’adresses 
riche de ses années passées 
dans la production artistique et 
dans le journalisme, mais aussi 
les confidences authentiques 

auxquelles chaque invité se livre. 
Le deuil, le suicide, la sexualité, 
la dépression… tous les sujets 
sont abordés à travers des figures 
souvent connues du grand public 
tunisien : cinéastes, artistes ou 
chroniqueurs.
« J’aimerais bien inviter un jour 
le président Kaïs Saïed, car on 
devrait tous pouvoir parler à 
bâtons rompus de ces sujets. 
Jusqu’à aujourd’hui, ils restent 
tabous dans notre société. Même 
ma maman est gênée quand 
j’aborde certains problèmes 
et me demande pourquoi j’en 
parle », dit-elle en souriant. Si 
certains épisodes déclenchent 
un déferlement de haine sur les 
réseaux sociaux, comme celui 

d’une jeune femme parlant 
ouvertement de sa sexualité, « ça 
a le mérite de provoquer à chaque 
fois le débat. Il y a les “haters” 
et les insultes, mais ensuite 
une discussion s’ouvre dans 
les commentaires », temporise 
Nawel Bizid.
« Problèmes plus profonds »
De son sentiment d’impuissance 
à agir sur la trajectoire politique 
du pays après la révolution, 
Nawel a tiré une force pour se 
recentrer sur des « problèmes 
plus profonds qui influencent 
aussi nos comportements 
sociétaux et politiques. Ce n’est 
pas pour rien que l’expression 
qui revient le plus souvent sur 
les réseaux sociaux est “teeba 

laabed” (« les gens sont fatigués 
», en dialecte). Beaucoup de 
Tunisiens sont lassés et fatigués 
par ces dernières années, et une 
société qui n’exorcise pas tout ça 
est une société qui fonctionne mal 
», poursuit la podcasteuse.
Des démons intérieurs 
corroborés par les chiffres. Selon 
l’Organisation mondiale de la 
santé, la Tunisie a été victime, 
comme d’autres pays après la 
pandémie, d’une augmentation 
des troubles anxieux et des cas 
de dépression. Des problèmes qui 
existaient déjà avant le Covid-19 
avec une montée du nombre de 
suicides depuis la révolution 
et de la consommation de 
substances psychoactives, selon 
une étude menée en 2022 par 
deux médecins tunisiens qui ont 
compilé plusieurs données sur 
dix ans.
Aussi le podcast de Nawel Bizid 
a-t-il un impact qui va bien au-
delà de sa communauté. Elle 
travaille de près avec l’OMS et le 
ministère de la Santé au dépistage 
des cas de dépression et à 
l’accessibilité (et la gratuité) des 
prises en charge psychologiques 
ou psychiatriques. « Si la politique 
divise beaucoup actuellement, 
la question de la santé mentale 
semble fédérer », conclut-elle.

Après de longues heures de route 
à travers un maquis sans fin, 
des montagnes à négocier, une 
tempête de sable, des chameaux et 
des épaves de voitures rouillées, 
nous sommes finalement arrivés à 
Ghadamès. Elle est située à 600 
km au sud-ouest de Tripoli, au 
cœur de la Tripolitaine, région 
aride de la Libye. Les murs blancs 
et ocres de cette ville bordée de 
palmiers semblaient incongrus.
Le nom de Ghadamès est connu 
depuis au moins deux mille 
ans, mais sa structure compacte 
actuelle a été développée par les 
Arabes musulmans au VIIe siècle, 
après quoi elle s’est agrandie au 
fil des siècles.
Parfaitement conçue pour lutter 
contre les vents du désert et 
le climat rigoureux du Sahara 
septentrional, cette ville-oasis, 
classée au patrimoine mondial de 
l’Unesco et surnommée «la perle 
du désert», est l’un des plus grands 
chefs-d’œuvre architecturaux 
du Sahara et un exemple très 
particulier d’aménagement de 
l’environnement.
Avec des températures atteignant 
plus de 40°C (elles culminent 
à 55°C en été et descendent en 
dessous de zéro en hiver), mon 
guide Manshour et moi avons 
immédiatement plongé dans le 

labyrinthe de passages sombres et 
ombragés.
Alors que nous nous frayons un 
chemin dans les zinqas sinueuses 
(ruelles voûtées couvertes de 
bois de palmier), des rayons de 
soleil traversent les lucarnes 
occasionnelles, apportant 
éclairage et ventilation.
«Le nombre [de lucarnes] 
reflète l’importance de la rue, 
aide à l’orientation et permet de 
maintenir la température à environ 
20°C, explique Manshour. L’idée 
derrière les passages incurvés est 
d’empêcher les rafales de sable 
du désert de souffler à travers le 
bâtiment.»
Les murs intérieurs, qui brillaient 
d’un blanc éclatant grâce à une 
couche protectrice de chaux, 
étaient faits de briques de boue 
séchées au soleil. Ce mélange 
d’argile, de sable et de paille se 
superposait avec des pierres qui 
les isolaient de l’humidité.
Susannah Hagan, professeur 
émérite d’architecture à 
l’université de Westminster et 
experte en architecture verte, a 
expliqué plus tard pourquoi cette 
technique de construction est si 
ingénieuse.
«Le secret réside dans les murs 
: des murs épais de terre ou de 
pierre qui retardent la chaleur du 

soleil pénétrant à l’intérieur d’un 
bâtiment pendant la journée, et 
qui renvoient cette chaleur vers 
le ciel froid pendant la nuit, a-t-
elle déclaré. Le matin, les murs 
se sont suffisamment refroidis 
pour recommencer le cycle de 
protection.»
Elle a ajouté : «L’utilisation habile 
des matériaux de construction 
disponibles [permet d’obtenir] 
un maximum de confort avec un 
minimum de moyens. Dans le 
désert, cela signifie de la fraîcheur 
sans climatisation et de la chaleur 
sans chauffage.»
En continuant, nous avons passé 
des portes faites de simples 
troncs de palmiers, dont certains 
sont cloutés de laiton, ainsi que 
des arches basses, des alcôves 
incurvées et des dakkar - des 
bancs intégrés - qui, parfaits 
pour se prélasser, indiquent 
généralement une mosquée 
proche (il y en a 21, mais seule 
une poignée est encore utilisée, et 
seulement les vendredis). Parfois, 
les arcs sont incisés, ciselés ou 
décorés de peintures délicates 
(une main de Fatima, une étoile, 
des géométries complexes), ce 
qui ajoute au mystère et à l’attrait.
Au cœur de la médina, nous 
sommes arrivés sur deux places 
à arcades entourées de mûriers 

géants. Selon Manshour, c’est 
là que se tenaient autrefois les 
marchés aux esclaves. En effet, 
c’est ce commerce séculaire 
d’hommes, de femmes et 
d’enfants subsahariens qui, 
honteusement, a été à l’origine de 
l’apogée économique de la ville 
- et qui a finalement entraîné sa 
chute après l’abolition de cette 
pratique au XIXe siècle.
Mais bien avant sa disparition, 
ce carrefour caravanier avait 
connu un essor spectaculaire 
en tant que plaque tournante 
des commerçants itinérants qui 
échangeaient des marchandises 
exotiques telles que des plumes 
d’autruche, de l’or, de l’ivoire, 

de la civette, du laiton et de 
l’étain, ainsi que des armes et des 
chevaux.
Ghadamès occupe une position 
stratégique à la jonction de 
la Tunisie, de l’Algérie et de 
la Libye. C’est d’ici que les 
chameaux chargés partaient 
vers l’ouest en direction de 
Tombouctou, vers le sud en 
direction de Ghat et de Bornu 
ou vers le nord, en direction des 
ports de la Méditerranée.
La ville est devenue un point 
de rencontre essentiel entre les 
civilisations, et ses habitants 
berbères (connus localement 
sous le nom d’Amazighs), les 
Ghadamisa, étaient très vénérés.

Avec « Deep Confessions Podcast », Nawel Bizid évoque 
frontalement la santé mentale

Ghadamès : la ville idéale du désert ?
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Jusqu’au 20 mars 2024, dix 
artistes africains redonnent 
vie à l’artisanat tunisien. 

Chaque œuvre de l’exposition 
Hirafen questionne le rapport à 
un savoir-faire ancestral, dont 
certains métiers et matériaux sont 
en voie de disparition, notamment 
à cause du réchauffement 
climatique et de la pollution.
Dès l’entrée dans l’espace 
d’exposition, Hirafen intrigue. 
De grands entrepôts blancs et 
jaunes, nichés dans une ruelle du 
quartier très dense de Denden, à la 
Manouba (nord-ouest de Tunis). 
La plupart des passants entrent 
par curiosité, s’étonnent lorsqu’on 
leur dit que c’est gratuit et qu’il 
s’agit d’art, puis découvrent 
l’itinéraire envoûtant formé par 
les œuvres artistiques.
En Tunisie, malgré la présence 
de nouveaux lieux dédiés à l’art 
contemporain en centre-ville, les 
galeries d’art sont pour la majorité 
regroupées dans les quartiers 
huppés de la banlieue Nord.
« Le lieu choisi pour Hirafen a 
une histoire et une symbolique : 
c’est un ancien centre de tissage 
textile qui avait été transformé en 
station de lavage de tapis, juste à 
côté de la maison de l’artisanat de 
Denden. Nous avons tout retapé 
de A à Z pour en faire ce lieu 
d’exposition », explique Nadia 
Jelassi, l’une des commissaires.
Organisée par Talan, groupe 
international de conseil en 
innovation et en transformation 
par la technologie, Hirafen – 
néologisme formé des mots hirafi 
(« artisan ») et fan (« art ») – 
revisite l’histoire de l’artisanat 
à travers le regard d’artistes qui 
ont eux-mêmes travaillé avec 
des artisans sur l’ensemble du 
territoire tunisien.
Richesse de savoir-faire perçus 
comme « désuets »
L’initiative est venue d’une 
anecdote de l’histoire familiale 
d’Aïcha Gorgi, directrice de 
l’exposition et fille de l’artiste 
peintre Abdelaziz Gorgi. « Avant 
de mourir, mon père m’avait 
demandé d’aller avec lui à Nabeul 
(nord-est) pour retrouver l’artisan 
nattier avec lequel il avait 
travaillé à un moment. Je sentais 
qu’il y avait une quête de l’artiste 
pour renouer avec l’artisanat 
qu’il avait toujours connu « , 
raconte la galeriste, qui a aussi 
remarqué que beaucoup d’artistes 
contemporains n’entretenaient 
guère de relation avec le 
patrimoine artisanal de leurs pays, 
perçu comme « folklorique » ou « 
désuet ».
« J’étais obsédée par l’idée 
de faire en sorte que les deux 
mondes collaborent plus, surtout 
quand on voit que l’artisanat 
subit les contrecoups de la crise 

économique, de la contrefaçon 
et de la perte de vitesse de 
l’apprentissage de certains métiers 
», poursuit la galeriste.
Alors que dans certains 
pays, de nombreux jeunes ou 
artistes reviennent vers les 
métiers manuels, en Tunisie, la 
transmission peine à se faire, car 
l’artisanat est peu rentable. Doté 
de quelque 700 000 artisans dans 
les années 2000, le pays n’en 
compte aujourd’hui plus que 200 
000. Pourtant, dans l’exposition, 
chaque œuvre témoigne de la 
diversité et de la richesse des 
savoir-faire dans le tissage, le 
tressage, la broderie.
Réchauffement climatique et 
pollution industrielle
Exposée pour l’occasion, Sonia 
Kallel s’intéresse par exemple à la 
disparition du voile de sortie (ou 
« ajar ») que portaient certaines 
femmes tunisiennes au XXe 
siècle. Sa fabrication n’existe plus 
en Tunisie, mais grâce à des cartes 
postales, l’artiste a pu remonter 
la route du tissage jusqu’à Fès, 
au Maroc, où elle a retrouvé, au 
bout d’un an de recherches, un 
artisan grâce auquel elle a pu 
recréer le fameux voile dans une 
installation.
Parmi les œuvres des artistes 

tunisiens, beaucoup s’interrogent 
aussi sur l’autre facteur de 
disparition de ces métiers : 
l’industrialisation, qui favorise 
le réchauffement climatique 
et la pollution. Dans l’une des 
salles de l’exposition, les totems 
en fibre végétale de l’artiste 
Mohamed Amine Hamouda 
renvoient, par leur forme, aux 
cheminées polluantes de l’usine 
de transformation du phosphate à 
Gabès, dans le sud tunisien.
« Chaque habitant de Gabès est 
témoin des dégâts provoqués par 
le groupe chimique de Gabès. 
Celui-ci est responsable de la 
pollution marine et ses fumées sont 
toxiques pour l’environnement 
aux alentours », explique 
Mohamed Amine Hamouda. 
Dans son œuvre intitulée Nar et 
Jommar (Feu et cœur de palmier), 
l’artiste rend hommage à la fibre 
végétale des oasis de la région, qui 
disparaissent peu à peu à cause de 
la pollution.
Toute sa sculpture est composée 
à partir de matériaux recyclés, 
même la colle qu’il utilise a été 
fabriquée à partir de la matière 
végétale. Il inclut aussi une fibre 
rarement utilisée comme de la 
soie extraite de la tige de la corète, 
une autre plante présente dans la 

région et qui sert à cuisiner le 
fameux plat traditionnel tunisien 
« mloukhia ». Les artisanes 
locales travaillent dans l’atelier de 
l’artiste pour tisser la fibre : une 
forme d’engagement aussi pour 
Mohamed Amine Hammouda, qui 
souhaite encourager les artistes 
à se tourner vers ces matières « 
considérées comme des déchets, 
mais qui au final permettent de 
créer des œuvres ».
Montée des eaux et dystopie
Autre matériau menacé 
de disparition : la halfa de 
Kerkennah, un archipel à l’est 
du pays. Cette plante qui pousse 
en bordure des marais salants 
permettait autrefois aux pêcheurs 
de confectionner filets et couffins 
pour la pêche traditionnelle à la 
charfia. « Mais aujourd’hui, elle 
se raréfie, devient de plus en plus 
cassante sur une île menacée de 
disparition dans les cinquante ans 
à cause de la montée des eaux », 
alerte Najah Zarbout, qui a créé 
l’œuvre Flying Archipelago, une 
reproduction en 3D des îles, qui 
sont tissées en halfa et suspendues 
au plafond.
« Je n’ai pas trouvé la bonne 
halfa à Kerkennah, donc j’ai dû 
me rendre à Kasserine (centre-
ouest) pour prendre celle des 
montagnes et tisser avec les 
artisanes de la région », raconte 
l’artiste, qui a réalisé durant 
son périple l’importance de la 
préservation du tissage de cette 

fibre à la fois noble et utilitaire.  » 
C’est une matière très intéressante 
à travailler, car elle est à la fois 
souple et rigide : elle sert à faire 
les ressorts de matelas, les tapis 
dans les maisons. »
À Kerkennah, en cherchant la 
halfa et en étudiant les techniques 
traditionnelles de tissage, Najah 
Zarbout s’est aussi rendu compte 
de l’ampleur du réchauffement 
climatique. « Dans cette île encore 
un peu sauvage, la nature est très 
importante, on ne coupe jamais les 
palmiers par exemple, mais on les 
“blesse” seulement pour récupérer 
un peu de leur jus. Aujourd’hui, 
beaucoup ont été calcinés par les 
périodes de sécheresse. »
Une autre artiste, Aïcha Snoussi 
a aussi travaillé sur l’île de 
Kerkennah et a réalisé une 
installation dystopique pour 
laquelle elle a recyclé les 
anciennes machines de lavage 
présentes sur place et des filets 
et cordages récupérés auprès des 
pêcheurs. L’ensemble questionne 
à la fois la pollution marine, mais 
aussi la place des machines et de 
la mécanisation face au savoir-
faire manuel. Autant de pistes de 
réflexion sur les enjeux de demain 
et le rôle de l’art contemporain 
face à la disparition de l’artisanat.

...selon jeuneafrique

À Tunis, l’art contemporain s’expose pour sauver l’artisanat
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Une expérience de mode 
et de divertissement 
unique en son genre 

ravira les visiteurs de l’édition 
2024 du festival Riyadh Sea-
son: un protocole d’accord a été 
signé par l’Autorité générale 
pour le divertissement d’Arabie 
saoudite et le célèbre créateur de 
mode libanais Elie Saab.
La signature a eu lieu à Londres 
entre Faisal Bafarat, PDG de 
l’autorité mentionnée plus haut, 
et Elie Saab Jr., PDG d’Elie 
Saab. L’accord, qui vise à créer 
un événement unique alliant 
mode et divertissement, per-
mettra à la maison Elie Saab de 
lancer une collection pour l’au-
tomne 2025 inspirée de l’esprit 

du festival Riyadh Season.
«Pour le festival Riyadh Sea-
son, nous œuvrons à établir des 
partenariats avec les plus grands 
noms dans différents domaines, 
enrichissant ainsi les options de 
divertissement. La mode en fait 
partie», a confié Turki al-Cheikh, 
président de l’Autorité générale 
pour le divertissement d’Arabie 
saoudite, sur son compte X.
M. Al-Cheikh a également re-
mercié le ministre de la Culture, 
le prince Badr ben Abdallah ben 
Farhane, ainsi que le vice-mi-
nistre de la Culture, Hamed ben 
Mohammed Fayez, des efforts 
qui ont été déployés dans ce 
domaine.
Pour sa part, Elie Saab se dit très 

heureux de participer à l’édition 
2024 de Riyadh Season: «Nous 
allons lancer des créations pour 
fêter cet événement important 
qui se déroule à Riyad, une ville 
qui soutient la créativité et la di-
versité culturelle dans la région.»
En 2023, Elie Saab a ouvert une 
nouvelle boutique phare au VIA 
Riyadh Mall, une galerie exclu-
sive de luxe et d’architecture si-
tuée dans la capitale saoudienne.
Depuis son lancement, en 2019, 
le festival Riyadh Season a ac-
cueilli des millions de personnes 
en provenance du monde entier. 
Elles ont profité des multiples 
zones qui proposent des expé-
riences divertissantes, musicales 
et sportives.

 Après quatre mois de report 
provoqués par les grèves à Hol-
lywood, le gratin de la télévision 
américaine se retrouve lundi à 
Los Angeles pour les 75e Emmy 
Awards, où la série «Succession» 
est attendue en grande favorite 
après son ultime saison.
L’équivalent des Oscars de la télé-
vision se déroule habituellement 
en septembre mais les organisa-
teurs avaient plutôt donné rendez-
vous en janvier, pariant, à raison, 
que les grèves des acteurs et des 
scénaristes seraient terminées 
d’ici-là pour que les plus grandes 
vedettes puissent fouler les tapis 
rouges à nouveau.
Les votes ont été enregistrés au 
cours de l’été et certaines séries 
nommées le sont pour des saisons 
diffusées il y a plus d’un an.
Les pronostics sont clairs: «Suc-
cession», avec ses 27 nomina-
tions, devrait repartir avec plé-
thore de statuettes, dont celle de 
la meilleure série dramatique, 
que la série a déjà gagnée à deux 
reprises.
Cette production HBO, encensée 
par la critique, suivait la puissante 
et richissime famille Roy, à la tête 
d’un empire médiatique, dans ses 

querelles dynastiques.
Avec Kieran Culkin, Jeremy 
Strong et Brian Cox, trois des six 
nommés pour l’Emmy du meil-
leur acteur dans une série drama-
tique sont issus de «Succession».
Sarah Snook est favorite pour 
remporter celui de la meilleure 
actrice et Matthew Macfadyen, 
qui vient de remporter le Golden 
Globe du meilleur second rôle 
masculin dans une série, a de 
grandes chances d’être consacré à 
nouveau lundi.
Audimat en berne
Le triomphe annoncé pour le 
chant du cygne de «Succession» 
devrait nourrir les regrets de deux 
de ses concurrents.
Adaptation du jeu vidéo épo-
nyme, «The Last of Us» (24 
nominations) pourrait repartir les 
mains vides lundi soir, à moins 
que ses stars Pedro Pascal et Bella 
Ramsey ne créent la surprise.
De son côté, «The White Lotus» 
(23 nominations), satire chic et 
grinçante, peut espérer remporter 
l’Emmy du meilleur second rôle 
féminin dans une série drama-
tique avec quatre nommées sur 
huit.
Seule star à revenir dans la deu-

xième saison de la série (qui se 
déroule cette fois en Sicile), Jen-
nifer Coolidge arrive en tête des 
pronostics.
Le report de cette grand-messe 
de la télévision américaine à un 
lundi de janvier ne devrait pas 
être favorable à ses chiffres d’au-
dimat, en chute libre depuis plu-
sieurs années.
La cérémonie de l’an dernier 
avait été suivie par 5,9 millions de 
téléspectateurs, encore moins que 
l’édition de 2020, surnommée 
«PandEmmys», quand les stars 

étaient restées chez elles pour 
cause de confinement.
Le report signifie en outre que les 
Emmys se retrouvent cette année 
pris en sandwich entre plusieurs 
grandes dates des récompenses 
hollywoodiennes, dont les Gol-
den Globes et l’annonce des no-
minations aux Oscars.
Nouvelle chance en septembre
Du côté des séries de comédie, 
«The Bear» est en bonne position 
pour sa première saison. Cette sé-
rie raconte l’envers du décor d’un 
restaurant chaotique de Chicago.

Si ses vedettes Jeremy Allen 
White, Ayo Edebiri et Ebon Moss-
Bachrach ne sont pas récompen-
sées lundi, elles auront une nou-
velle chance en septembre, pour 
l’édition 2024 des Emmys, aux-
quels la saison 2 de la série sera 
éligible.
«Ted Lasso», largement récom-
pensée par le passé, aura une 
dernière possibilité lundi d’en-
granger des statuettes, après une 
troisième et dernière saison qui a 
déçu le public et la critique.
Les catégories des mini-séries, 
réservées à celles qui ne comptent 
qu’une seule saison, sont tou-
jours très disputées. Et cette 
année, «Acharnés» et «Dahmer 
- Monstre: l’histoire de Jeffrey 
Dahmer» font la course en tête 
avec 13 nominations.
La première série, où Ali Wong 
campe une chauffarde en quête de 
vengeance après un accrochage 
sur un parking, pourrait valoir une 
récompense à l’actrice.
La cérémonie, animée par l’acteur 
Anthony Anderson, débute à Los 
Angeles à 17H00 (01H00 GMT 
mardi).

Après sa première participation 
à la Coupe du monde de basket-
ball masculin, la star libanaise 
du basket-ball, Waël Arakji, a 
scellé l’année 2023 en rempor-
tant un autre prix prestigieux 
après avoir été élu meilleur 
joueur de l’année 2023 en Asie.
Arakji, qui s’est créé une base 
de supporters solide malgré son 
jeune âge, a emmené le Liban 
vers la Coupe du monde 2023 en 
Indonésie. L’athlète libanais y a 
marqué en moyenne 18 points, 
2,8 rebonds et 6 passes décisives 
lors des matchs, aidant le Liban 
à gagner contre la Côte d’Ivoire 

et l’Iran.
En outre, le meneur de jeu de 
29 ans a été au premier plan 
des matchs pour le club de Bey-
routh, Al Riyadi, qui a remporté 
le titre de la West Asia Super 
League, où Arakji a marqué 
en moyenne 17,7 points, 3,5 
rebonds, 4,7 passes décisives et 
2,4 interceptions par match dans 
la compétition.
Arakji a remporté le titre de 
meilleur joueur de l›année 2023 
en Asie grâce aux votes des fans 
qui ont été divisés en trois tours 
: les quarts de finale, les demi-
finales et la finale. Les joueurs 

ayant reçu le plus de votes 
étaient qualifiés pour le tour 
suivant jusqu›à ce que les votes 
des fans aient été enregistrés et 
comptés le 31 décembre.
Suite à l’annonce des résultats, 
Arakji a exprimé sa joie et sa 
fierté à travers un post Instagram 
officiel sur sa page en déclarant 
: « Quelle façon de terminer 
l’année ! Humble d’avoir été élu 
joueur de l’année 2023 ! Merci à 
vous, famille, amis et fans, pour 
votre soutien inconditionnel ! 
Osez vivre la vie dont vous avez 
toujours rêvé !»

Elie Saab va créer une expérience de mode immersive 
pour Riyadh Season

Après les grèves à Hollywood, les Emmys reviennent 
consacrer les stars de la télévision

Waël Arakji, meilleur joueur de l’année 2023 en Asie
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Les autorités de la wilaya de 
Tébessa ont accompli une 
découverte significative 

cette semaine en localisant et en 
exhumant les restes de plusieurs 
dizaines de martyrs qui ont 
perdu la vie pendant la Guerre de 
Libération Nationale. L’annonce 
a été faite par le wali de la 
wilaya, Saïd Khalil, qui a partagé 
les détails émouvants de cette 
opération via un communiqué de 
presse.
Les corps de 49 martyrs algériens 
retrouvés et exhumés à Tébessa
Ce dimanche, la wilaya de Tébéssa 
a publié un important message 
concernant une découverte 

archéologique majeure faite 
dans la région. Les autorités 
compétentes ont découvert les 
dépouilles de 49 chahid (martyrs) 
suite à une opération de fouille 
lancée il y a plusieurs mois.

Ces martyrs, tombés au cours de 
batailles contre le colonisateur 
français, ont été retrouvés dans 
la commune de Thlidjène. Pour 
Saïd Khalil, cette exhumation 
représente un acte historique 

important, ravivant la mémoire 
des héros qui ont sacrifié leur vie 
pour l’indépendance du pays.
L’identification de l’identité 
de six martyrs a déjà été 
réalisée avec succès. En 
attendant l’identification 
du reste des dépouilles, la 
procédure d’inhumation, une 
étape essentielle pour honorer 
dignement la mémoire de ces 
héros nationaux, est à l’arrêt.
Une opération de longue haleine
L’opération de recherche a été 
lancée en octobre, à la suite 
d’informations indiquant la 
présence de restes de martyrs dans 
la commune précédemment citée. 

Une commission dédiée a ainsi été 
mise en place pour enquêter sur le 
site, et il aura fallu un peu plus de 
2 mois à l’équipe pour aboutir à la 
découverte récente.
Dans son discours, Khalil a 
également précisé que les martyrs 
exhumés ont été transportés à la 
ville de Thlidjène, là où ils ont 
bravement combattu lors d’une 
bataille acharnée dirigée par le 
héro national Bachir Chihani. 
Certains d’entre eux auraient 
également participé aux batailles 
d’Oum El Kmaker et Ezzerga, 
marquant ainsi leur place 
dans l’histoire de la lutte pour 
l’indépendance de l’Algérie.

Aujourd’hui, dimanche 14 
janvier 2024, la commune 
d’Aïn El Melh, située 

dans la wilaya de M’sila, a été le 
théâtre d’un drame effroyable. En 
effet, six membres d’une même 
famille ont perdu la vie suite à 
une asphyxie au monoxyde de 
carbone. Parmi les victimes se 
trouvaient les parents ainsi que 
leurs quatre enfants, âgés de 4 à 
47 ans.
Dès 13h07, les unités 
d’intervention de la Protection 

Civile ont été dépêchées sur les 
lieux de l’accident, situés dans 
la cité des jardins du chef-lieu 
de la commune d’Aïn El Melh. 
Leur mission était de secourir les 
victimes et de prendre les mesures 
nécessaires pour prévenir toute 
autre tragédie similaire.
Malheureusement, malgré 
les efforts des secouristes, les 
membres de la famille n’ont pas 
survécu à cette intoxication au 
monoxyde de carbone. Leurs 
corps sans vie ont donc été 

transférés à la morgue de l’hôpital 
de la ville, dans l’attente des 
procédures légales.
Toutefois, un septième individu 
a eu la chance d’échapper 
à une mort certaine. Il a été 
immédiatement évacué vers les 

urgences du même établissement 
hospitalier afin de recevoir les 
soins nécessaires. Son état de 
santé reste préoccupant, mais les 
médecins sont optimistes quant à 
son rétablissement.
Accident mortel sur l’autoroute 
de Réghaïa à Alger : un homme 
de 65 ans perd la vie
Un tragique accident de la 
circulation s’est produit ce 
dimanche sur l’autoroute de 
Réghaïa à Alger, entraînant la 
mort d’un homme âgé de 65 ans. 

Selon les informations fournies 
par la Protection Civile, la victime 
a été mortellement écrasée par 
une voiture aux environs de 
06h14.
Immédiatement après l’accident, 
le corps sans vie de la victime a été 
évacué vers la morgue de l’hôpital 
le plus proche. Dans le même 
temps, les services de sécurité 
ont ouvert une enquête afin de 
déterminer les circonstances 
exactes de ce drame.

Le ministère du 
Commerce et de 
la Promotion des 

exportations, a annoncé, 
mercredi dans un communiqué, 
le retrait immédiat de quatre (4) 
modèles de chauffage à gaz du 
marché national, de différentes 
marques, ainsi que quatre 
(4) modèles de détecteurs 

de monoxyde de carbone, et 
ce, pour non-conformité aux 
normes de sécurité en vigueur.
Il s’agit des chauffages des 
modèles (Max RGP14ND) 
de la marque Maxwell, et  
(N26PRO) de la marque Zass 
Turbo, ainsi que le modèle 
(KF-B131-01) de la marque 
Arina Brand, et le modèle 

(SIROCCO) de la marque 
Atlas.
Pour les détecteurs de 
monoxyde de carbone, le 
retrait concerne le détecteur 
de la marque (Jumbo), et le 
modèle (MD-DCO-921) de la 
marque MAD-MAX, en plus 
du modèle (B-DETEC-CO37) 
de la marque BRANDT, et 

finalement le modèle (RM33) 
de la marque ELRO.
La décision du retrait immédiat 
de ces appareils du marché 
national, intervient suite à 
plusieurs essais réalisés sur les 
appareils en question, qui ont 
démontré leur non-conformité 
aux dispositions de l’arrêté 
interministériel du 31 janvier 

2016, relatif au règlement 
technique fixant les exigences 
de sécurité des appareils à 
gaz combustible, a précisé le 
ministère.
Pour cela, le ministère a appelé 
tous les consommateurs 
ayant acheté ces appareils «à 
cesser immédiatement de les 
utiliser».

Quarante cinq (45) 
personnes ont trouvé la 
mort et 214 autres ont 

été blessées dans 140 accidents 
de la route enregistrés cette 
semaine.
Le responsable de la 
Communication au centre 

d’information et de 
coordination routière auprès 
du commandement de la 
Gendarmerie nationale, 
Abdelhamid Amrani, a précisé à 
l’APS que le nombre d’accidents, 
de morts et de blessés a connu un 
net recul comparé à la semaine 

écoulée, soulignant que le facteur 
humain était la principale cause 
de ces accidents, notamment en 
raison du non respect du code de 
la route.
Il a ajouté que la wilaya de 
Skikda a enregistré plus de 12 
accidents, suivie des wilayas de 

Bouira (8 accidents), d’Alger, 

de Tebessa, et de Constantine (7 

accidents chacune).
Dans ce cadre, les services de la 
Gendarmerie nationale appellent 
les usagers de la voie publique à 
la prudence et au respect du code 
de la route, et à éviter l’excès 
de vitesse et les manœuvres 
dangereuses.
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Découverte historique majeure :

Les restes de 49 martyrs de la révolution exhumés à Tébessa

tragéDie à m’sila :

 Une famille entière décimée par le monoxyde de carbone

chauffage et Détecteurs De gaz:

 Retrait de huit modèles du marché national 
pour non-conformité aux normes

acciDents De la route:

45 morts et 214 blessés en une semaine


